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[Ответы товарища
|Л., И. БРЕЖНЕВА

прежде м всего прео деление 
«холодной войны», переход к 
нормальным, ровным отноше-
ниям между государствами.

4 МАРТА — ВЫБОРЫ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

|на вопросы американского журнала «Тайм»
Как уже сообщалось, редакция американского концентрации военных сил Дело вовсе не в установле-

Разрядка—это готовность раз
решать разногласия и споры 
не силой, не угрозами и бря
цанием оружия, а мирными 
средствами, за столом пере
говоров. Разрядка—это опре
деленное доверие и умение 
считаться с законными инте
ресами друг друга. Таково,

журнала «Тайм» обратилась к товарищу 
Л. И. Брежневу с просьбой ответить на ряд вопро-

обеих сторон в центре Евро-

сов. Ниже публикуются
Л. И. Брежнева на вопросы

ответы
редакции

товарища 
журнала.

пы.
Исторически сложилось так, 

что здесь сосредоточены друг 
против друга огромные коли-

ьии дипломатических отно
шений. Дело в том, что пыта-

вкратце, наше понимание 
рядки.

Мы, со своей стороны, 
дем активную линию на 
чтобы процесс разрядки

раз-

ве
то,

Во пр ос:
состояние

Как Вы оцениваете 
советско-амери-

говоренности, но 
отношения топчутся

и в целом 
на месте

чества 
Двух

войск вооружений

ются всемерно 
подбадривать 
экономического

поощрять и 
приманками 

характера, а

военно-пол итических

канских отношений с учетом 
прогресса на переговорах по

или идут вспять, как оно,

ограничению 
вооружений

стратегических 
возможной

сущности, и 
последние

происходило
два года.
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НАРОДНОГО АРТИСТА» 
СССР Ê. НЕСТЕРЕНКО р

РУБЕЖИ МОЛОДЫХ ШИННИКОВ
По-ударному трудятся не 

старте четвертого года пяти
летки молодые труженики 
Свердловского шинного заво
да. В авангарде движения за 
изготовление продукции выс
шей категории качества идут

Комсомольске - молодежные 
коллективы, объединяющие 
четвертую часть молодежи 
предприятия.

Новый трудовой подарок 
решили подготовить к дню вы
боров в Верховный Совет

СССР комсомольцы и моло
дежь сборочного участка, где 
комсоргом Любовь Васькова, 
К 4 марта они соберут 250 
мотопокрышек сверх плана.

К, БОРИСОВ«

НА УДАРНОЙ ВАХТЕ

встречи на высшем уровне?
Ответ: Хотел бы вначале 

передать через ваш журнал 
добрые пожелания американ
скому народу в наступившем 
новом году. Насколько этот и 
грядущие годы будут действи
тельно добрыми и прежде 
всего мирными, во многом за
висит от наших двух стран. Со

тем при уважительном 
шении к суверенным

Между 
отно- 

правам
и интересам друг ^руга обеим 
нашим странам будет не 
хуже, а лучше. Да и весь мир

блоков. Различные по структу
ре, силы каждой из сторон в 
сумме примерно равны друг 
другу. Подобное военное рав
новесие существует в Европе 
уже несколько десятилетий.

Но огромное скопление ар
мий и вооружений опасно са
мо по себе. Будет куда легче

теперь постепенно и 
ставками современного
жия, военной техники и 
нологии тех, кто, стоя во
ве одной 
стран мира,
о своей 
разрядки,

своей стороны могу сказать,
что Советский Союз будет и 
дальше неуклонно действовать 
в духе сотрудничества и 
честного партнерства.

Мы с вами вступили в 1979 
год, можно сказать, с положи
тельным заделом. Работа над
новым соглашением по 
ничению наступательных
тегических 
зится к ; 
очевидно,

с вооружений 
завершению.

огра- 
стра- 
бли- 
хотя,

еще потребуется
какое-то время для
тельного согласования

оконча-
пози-

ций. Будем думать что прин
цип равенства и одинаковой 
безопасности, который СССР и
США признают за 
начало, подскажет
ные решения, мы

исходное 
правиль- 
с прези-

дентом Картером сможем в 
недалеком будущем скрепить 
договоренность своими подпи
сями. Задача, которая постав
лена самой жизнью, — по
кончить с безудержной гон
кой вооружений. обеспечить
безопасность наших госу-
дарств и укрепить междуна
родный мир на более низком 
уровне военного противосто-
яния стоит труда.

В целом за последние пару 
лет в советско-американских 
отношениях, скажем прямо, 
отрадных моментов было не
много. Скажу совершенно от
кровенно нам зачастую даже 
трудно понять упорное стрем
ление Вашингтона искать соб
ственную выгоду в невыгоде 
других. Ведь все это Уже было 
испробовано, причем много
кратно, американскими по
литиками в период «холодной 
войны». Однако объективная 
реальность подвела США к 
выводу о необходимости со
трудничать с СССР, особенно 
R недопущении ядерной вой
ны и в урегулировании конф
ликтных ситуаций в различ
ных районах мира. Наша обо-
юдная воля действовать
именно так была тогда зафик
сирована в соответствующих 
документах, которые мы в Со
ветском Союзе высоко ценим
и в которых по-прежнему 
дим хорошую основу

вм-

прочного долговременного
поворота к лучшем'/ в отно
шениях между СССР и США.

Если же смотреть на другую 
сторону только как на «про
тивника», о чем нередко го
ворят в Вашингтоне, то труд-
ко, конечно, вести дело 
планомерному углублению и
расширению областей сотруд
ничества. При подходе
не только мучительно долго и 
сложно рождаются новые до-

выиграет от < 
ними.

Лично меня

согласия между

весь опыт жиз-
ни убеждает в том, что добро-
соседство — независимо 
различий в политических 
стемах и взглядах — <самая
лучшая линия в межгосударст
венных отношениях. И я глу
боко убежден, что советско- 
американские отношения дей
ствительно могут быть не про
сто нормальными, но по-на
стоящему хорошими. Это — 
не утопия. Основа для дости
жения этой цели была в свое 
время уже заложена, но затем 
на пути к ней были воздвигну
ты искусственные препятст
вия, которые могут и долж
ны быть устранены.

Вопрос: Многих американ
цев включая и тех, кто стоит 
за улучшение отношений с Со
ветским Союзом, беспокоит
налииие крупных 
тингентов стран 
Договора вдоль

военных кон- 
Варшавского 
их западных

границ. Это, в частности, они 
имеют в виду, когда говорят 
о «советской угрозе». Что Вы 
могли бы сказать о подобных
утверждениях состоянии
разрядки на европейском кон-

Ответ: Вымыслы
ской угрозе»

«совет-
дело не но-

вое. О ней шумели на Западе, 
когда после октября 1917 года 
в Советскую Россию вторглись 
интервенты из полутора десят
ков стран, включая США, что
бы задушить резолюцию и 
восстановить старый строй. О 
ней разглагольствовал британ
ский премьер Чемберлен, за
ключая в Мюнхене сделку с 
Гитлером в расчете обратить 
его агрессивные устремления 
против Советского Союза. 
Криками о «советской угрозе» 
прикрывались нацисты, совео- 
шая разбойничье нападение 
на СССР. На'нее ссылались и 
те, кто создавал военный 
блок НАТО, направленный 
против Советской страны, по
терявшей 20 миллионов чело-
век в борьбе с 
Тот же предлог 
зован, когда i 
провозгласили

в

агрессором. 
был исполь- 

Вешингтоне 
направленную

против нас политику «на гра
ни войны».

И вот теперь, когда разряд
ка довольно ощутима на евро
пейском континенте, когда об
щеевропейское совещание в 
Хельсинки указало пути рас
ширения мирного сотоудни- 
чества, а в Вене идут перего
воры о снижении уровня во
енного противостояния ---  
снова шумиха о «советской 
военной угрозе Западной Ев
ропе»! Видно, очень уж не по 
нутру кому-то на Западе ока-
залась политическая оаз-
рядка, и особенно намерение 
подкрепить ее уменьшением

строить мирные 
уменьшить это 
обеих сторон.
сложившегося 
Именно этого 
ся в Вене.

связи, если 
скопление с 
не нарушая 

баланса сил.
мы и добиваем-

Нам же 
уменьшение 
ко в случае,

отвечают. что 
возможно толь- 

если СССР и дру-
участники Варшавского

Договора сократят свои силы 
значительно больше, чем стра
ны НАТО. А иначе, мол. будет 
«советская военная угроза»! И 
под аккомпанемент этих бес-
прерывмо 
веожденгй
тут вое^ые

повторяемых ут- 
лихорсдочно рас- 

бюджеты, нара-
щиваются силы НАТО Ев-
ропе

Что случилось? Почему рав-
новесие. существовавшее
много лет. вдруг стало «угро-
зой»? И вообще — 
«угрожаем»? Разве

кому мы 
мы пре-

тендуем хоть на один квад-
ратный километр территории
качого-то государства? Разве 
не сложились у СССР нор-
мальные 
мирные 
ски со ' 
ладной I 
ветский

! и даже хорошие 
отношения пракгиче- 

всеми странами За- 
Европы? Разве не Со- 
Союз является одним

главных инициаторов и
тивных участников 
ций по укреплению 
развитию мирного 
чества в Европе*

всех
мира

ак-
ак-

и
сотрудни-

Так зачем же вводить в за
блуждение людей, пугая их 
«советской военной угрозой»?’

Хочу еще раз подчеркнуть 
то, о чем уже говорил не
сколько раз за последнее вре
мя: мы не добиваемся воен
ного превосходства над За
падом, нам оно не нужно. Нам 
нужна лишь надежная безо
пасность. А безопасность для 
обеих сторон, безусловно, 6v- 
дет большей, если обуздать 
гонку вооружений, сократить 
военные приготовления и оз
доровить политический кли
мат международного обще- 
ни я.

Вопрос: После сообщения о 
нормализации отн о ш е н и и 
между Вашингтоном и Пеки
ном в США раздаются призы
вы «разыграть китайскую кар
ту». Китай же может попытать
ся «разыграть американскую 
карту». Как Вы оассматривае-
те подобные устремления 
каким Вам представляется 
дущее советско-китайских 
ношений?

Ответ: Кое-кому в США 
других западных державах 
полюбился враждебный

и 
бу-

так
Со-

ветскому Союзу курс нынеш
него китайского руководства, 
что возник соблазн поевратить 
Пекин в орудие нажима на
мир социализма. Такая 
тика представляется мне 
тюрой, весьма опасной 
дела всеобщего мира.

поли- 
аван-

для

по- 
ооу- 
тех- 
г ле

из крупнейших 
открыто объявил

враждебности делу
разоружения и сте-

бильности в мире; кто пре-
тендует на территории многих 
стран и организует провока
ции против них; кто провоз
гласил войну неизбежной и 
развернул активную подго- 
товку к войне.

Неужели трудно понять, что
это игра с огнем?

Ну, а расчеты использовать 
набравший силу пекинский ре
жим как орудие политики 
НАТО, канализировать его во
инственные устремления в 
угодном Западу направле-
НИИ это,, простите меня, не
более чем самонадеянная на-
ивность. Достаточно ВСПОМ-

нить, чем закончилась для за
падных держав та же мюнхен
ская политика. Неужели уоо- 
ки истории так быстро забы
ваются?

Что касается отношений Со
ветского Союза с Китайской
Народной Республикой,
мы к этой стране не имеем ни 
территориальных, ни иных пре
тензий и не видим никаких
объективных препятствий к
восстановлению не просто хо-
роших, но 
отношений,

дружественных 
конечно если

позиция КНР станет более ра-
зумной и миролюбивой. 

Из Пекина то и дело слы-
шатся заявления о том, будто 
советско-китайский договор о
дружбе, 
помощи,

союзе взаимной
заключенный в 1950

году, 
ние», 
лист 
ное.

«потерял всякое значе- 
превратился «в простой 

бумаги» и тому подоб- 
Видимо, китайские оучо-

водители провоцируют нас на 
разрыв этого договооа. Могу 
сказать, что мы не поддадим
ся на провокацию. Никогда 
мы по своей воле не порвем 
документа, котооый олицет
воряет дружбу народов СССР 
и Китая. Если же пекинские 
руководители пойдут на такой 
шаг, то они возьмут на себя 
есю тяжесть ответственности 
перед народом своей страны, 
перед силами мира и прогрес
са во всем мире.

Вопрос: В США дается раз
нообразное толкование слову 
«дета нт». которое соответст
вует оуссчому «разоядка». Ка
ково, по вашему мнению,
конкретное политическое
держание этого
особенности ।

термина.
со-

R

применительно
к региональным проблемам, 
например, к проблемам Аф
рики и Ближнего Востока?

Ответ: Когда мы говорим 
«разрядка напряженности»
или для краткости
«разрядка», 
состояние 
отношений.

просто
мы имеем в виду 

международных 
противоположное

тому их состоянию которое 
принято называть «холодной 
войной» и для которого была 
характерна постоянная на
пряженность, грозившая и 
любой лдомент перерасти в от-
крытые конфликты.
ми словами, разоядка

Други- 
— это

чески укреплялся и распро
странялся на все районы ми
ра, в том числе, разумеется, 
и на Африку, и на Ближний 
Восток. Однако было бы не-
справедливо нереалистично
ожидать, чтобы народы этих 
или каких-то других районов 
отказались от борьбы за свои 
законные права во имя ложно 
толкуемого кое-кем понятия 
разрядки.

Если говорить, например, о 
Ближнем Востоке, то интере
сам разрядки противоречат
стнюдь не борьба
народов за 
лежащих и/

возврат
арабских 
принад-

но
Израилем земель,

захваченных 
и за право

палестинцев создать свое соб
ственное государство, и не 
действия тех, кто поддеожива- 
ет эти справедливые требо
вания арабоа. Вопреки инте
ресам разрядки на Ближнем 
Востоке действуют именно те, 
кто стоит на стоооне агрессо
ра, поощряя его экспансио-
нистские

То же 
ситуации 
точником

устремления, 
самое относится и к 
на юге Африки. Ис- 
угрозы для разряд-

ни международной 
женности является

напря- 
политика,

направленная против народов, 
ведущих там борьбу за осво
бождение от колониально-ра-
систского угнетения, против
неоколониализма. за неза-
висимость социальный про-
гресс, а вовсе не сама по се
бе борьба народов за свои 
права

вопрос: Представители ад
министрации Картера неред
ко критиковали внутреннюю
политику 
ссылаясь 
синкский

Советского Союза, 
пои этом на хель- 
Заключительный акт.

В какой степени он применим 
к внутренней политике Совет
ского Союза?

Ответ: Нашу точку зрения 
на подписанный в Хельсинки 
документ можно выразить 
весьма кратко и категорично: 
СССР за полное претворение 
в жизнь Заключительного ак
та во всех его частях. Кстати, 
Советский Союз — единст
венная страна в мире, в Кон
ституции которой закреплены 
все десять принципов межго
сударственных отношений, ко-
торые записаны и в Заклю-
чительном акте.

Не надо, однако, забывать,
что Заключительный акт
это документ, регулирующий 
именно межгосударственные 
отношения. Никакие его поло
жения не дают одним госу
дарствам права вмешиваться 
во внутреннюю жизнь других, 
влезать в чужие дела. Более 
того, подписавшие Заключи
тельный акт государства взя-
ли обязательство 
право друг друга

«уважать 
свободно

выбирать и развивать свои по-
литические, 
комические

социальные, эко-
и культурные

стемы, равно как и право 
танавливать свои законы и 
министративные правила».

Мне не хочется 
сейчас в полемику

ей- 
ус- 
ад-

вдаваться
по

линии американской 
нистрации в этих
Хотя, поверьте,

ПОВОДУ 

адми-
вопросах.

можно было
бы немало сказать и задать 
вопросов на этот счет, в част-
мости имея в 
тельство США 
дел» других
глазах всего мира.

виду вмеша- 
зо внутренние 

государств на

УЧАСТНИКАМ ВСЕСОЮЗНОГО
СОВЕЩАНИЯ РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ

Дорогие товарищи!
Сердечно приветствую 

участников Всесоюзного со
вещания работников куль
туры. Ваше совещание про
ходит в обстановке высокого 
политического и трудового 
подъема советского народа, 
вызванного решениями но
ябрьского (1978 года) Пле
нума ЦК КПСС, подготовкой 
к выборам в Верховный Со
вет СССР. В истекшем году 
наша страна добилась боль
ших успехов во всех обла
стях коммунистического 
строительства, и в этом не
малая заслуга работников 
культуры и искусства.

Социализм открыл трудя
щимся широкий доступ к 
духовным ценностям. В на
стоящее время в СССР ра
ботают свыше 135 тысяч 
клубных учреждений, 350 
тысяч библиотек, 153 тыся
чи киноустановок. 1 300 му

зеев, 580 театров. Художе
ственное народное творчест
во, широкий интерес к кни
ге, искусству стали неотъем
лемой чертой социалистиче
ского образа жизни.

Это результат постоянной 
заботы Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства о развитии социали
стической культуры, роль 
которой в условиях зрелого 
социализма постоянно возра
стает. Она оказывает все 
большее влияние на форми
рование всесторонне разви
той личности, социальный и 
научно-технический прогресс 
общества.

Осуществление програм
мы экономического и соци
ального развития деревни, 
выдвинутой июльским (1978 
года) Пленумом ЦК КПСС, 
требует значительного подъ
ема культурно-технического 
уровня тружеников полей и

ферм, дальнейшего совер
шенствования идейно-воспи
тательной работы.

В решение этих задач 
большой вклад вносят сель
ские культурно-просвети
тельные учреждения, актив
ные проводники политики 
партии. Дома культуры, клу
бы, библиотеки, музеи явля
ются важными центрами ду
ховной жизни советской де
ревни, ведут большую рабо
ту по идейно-политическому, 
трудовому, нравственному и 
эстетическому воспитанию 
трудящихся, организации их 
досуга. Значительную по
мощь в этом оказывают дея
тели искусства. Партия вы
соко ценит благородный труд 
работников культуры.

Участники совещания име
ют хорошую возможность об
стоятельно обсудить акту
альные проблемы дальней
шего развития культуры на 
селе, обобщить лучший опыт,

наметить пути повышения 
эффективности всей работы 
по удовлетворению культур
ных запросов сельских тру
жеников. Важно постоянно 
проявлять инициативу и 
творческий подход к органи
зации массово-политической 
и культурно-просветитель
ной работы в деревне, заботу 
о воспитании и закреплении 
кадров, улучшении матери
альной базы культпросветуч- 
реждений.

Уверен, что ваше сове
щание будет способствовать 
успешному осуществлению 
решений XXV съезда КПСС, 
формированию высоких 
идейных и моральных ка
честв советских людей.

Желаю вам, дорогие то
варищи, плодотворной ра
боты, больших творческих 
успехов.

Л. БРЕЖНЕВ.

СОВЕЩАНИЕ ОТКРЫЛОСЬ
Возрастающая роль культу

ры в жизни села стала одной 
из характерных черт современ
ного этапа осуществления аг
рарной политики партии. От то
го, как поставлено культурное 
обслуживание тружеников де
ревни, какая забота проявля
ется об обогащении их духов
ной жизни, в немалой степени 
зависят решение ответствен
ных задач, стоящих перед со
циалистическим сельским хо
зяйством, выполнение програм
много требования партии о 
сближении уровня жизни го
родского и сельского населе
ния.

Эти вопросы находятся в 
центре внимания Всесоюзного 
совещания работников куль
туры, открывшегося 15 января 
в Москве

В повестке дня — вопросы 
повышения роли культурно- 
просветительных учреждений 
в решении социально-экономи
ческих задач и улучшении 
культурного обслуживания 
сельского населения в свете 
решений XXV съезда КПСС, 
июльского и ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
выступлений товарища Л. И 
Брежнева, постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальнейше
му улучшению культурного 
обслуживания сельского насе
ления» и постановления ЦК 
КПСС «О мерах по дальнейше
му развитию самодеятельного 
художественного творчества».

Многими добрыми делами 
известен коллектив локомо
тивного депо станции Егор- 
шино. План трех лет пятилет
ки эксплуатационники и ре
монтники выполнили к 16 де
кабря. А сейчас, стремясь до
стойно встретить выборы в 
Верховный Совет СССР, кол
лектив встал на ударную вах
ту. В ее ходе решено сэконо
мить 10 тонн дизельного топ
лива и 30 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии, выпустить из 
ремонта два тепловоза сверх 
плана, перевезти дополнитель
но много грузов.

— Это наш ответ на отече
скую заботу партии и нашего 
государства о нас, железнодо
рожниках, — говорят в де
по. — Ведь только за период 
между выборами у нас введе
но R эксплуатацию 11,7 тысячи 
квадратных метров жилья, по
строен детский комплекс на 
140 мест, вместо маломощных 
котельных жилые и производ
ственные помещения обслужи
вает ГРЭС. Улучшились ус
ловия труда в вагонном де
по — там построен служебно
бытовой комплекс с душевы

ми, буфетом и красным угол
ком.,.

В эти дни в депо начал свою 
работу агитпункт. В плане его 
работы — вечера вопросов и 
ответов, встречи и беседы с 
избирател ями, агитационно
массовые мероприятия. В со« 
став агитколлектива включены 
наиболее авторитетные в кол
лективе работники — машини
сты тепловозов коммунисты 
Л. Налимов, А, Ходырев, 
М. Катков и другие. Все они 
активно включились в подго
товку к выборам.

Э. ПАНФИЛОВ.

На снимке: агитаторы локомотивного депо станции Егоршнно (слева направо) — 
инженер цеха эксплуатации В. Разумов, машинист В. Черемных, помощник машини
ста В. Морозов и заведующий агитколлективом Ф. Стекленев знакомятся с планом 
района избирательного участка. Снимок В. ПАНОВА.

ЕДИНОДУШНОЕ МНЕНИЕ
В Свердловске во Двор

це культуры имени Лаврова 
состоялось окружное пред
выборное совещание пред
ставителей общественных 
организаций, трудовых кол
лективов. собраний военно
служащих Орджоникидзев- 
ского избирательного округа 
№ 295.

Выступивший на совеща
нии бригадир формовщиков 
цеха № 41 Уралмашзавода 
Б. А. Кожевников сообщил, 
что коллектив производст
венного объединения «Урал
маш» предложил выдвинуть 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР по 
Орджоникидзевскому изби
рательному округу № 295 
по выборам в Совет Союза 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича 
Брежнева и генерального ди
ректора производственного 
объединения «Уралмаш» 
Евгения Андреевича Варна- 
чева. Он призвал всех изби
рателей поддержать выдви
нутые кандидатуры.

■ Представители предприя
тий. на которых прошли 
предвыборные собрания по 
поддержанию выдвинутых

кандидатур: председатель
завкома профсоюза Сверд
ловского завода пластмасс 
А. П. Уржумцев, директор 
производственного объеди
нения «Уралэлектротяж- 
маш» В. Л. Лившиц, осмотр
щик вагонов железнодорож- 
ногб узла Свердловск-Сор
тировочный А. И. Урусов — 
от имени своих коллективов 
поддержали выдвинутые кан
дидатуры товарищей Л. И. 
Брежнева и Е. А. Варначева.

Окружное совещание при
няло решение: учитывая 
единодушное мнение пред
ставителей трудящихся Орд- 
жоникидзевского и Железно
дорожного районов г. Сверд
ловска, поддержать предло
жения о выдвижении канди
датами в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Орд
жоникидзевскому избира
тельному округу № 295 по 
выборам в Совет Союза Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева и ге
нерального директора произ
водственного объединения 
«Уралмаш» Е. А. Варначева 
и просить их баллотировать
ся по данному избирательно
му округу.

Совещание приняло обра
щение ко всем избирателям 
округа, в котором призвало 
их в день выборов 4 марта 
отдать свои голоса за канди
датов блока коммунистов и 
беспартийных.

* * *
Предвыборное окружное 

совещание состоялось и в 
Первоуральске. Представи
тели общественных органи- 
низаций. трудовых коллекти
вов предприятий Перво
уральского избирательного 
округа № 304 приняли еди
нодушное решение: поддер
жать предложения о выдви
жении кандидатами в депу
таты Верховного Совета 
СССР по Первоуральскому 
избирательному округу 
№ 304 по выборам в Совет 
Союза члена Политбюро ЦК 
КПСС, председателя Коми
тета партийного контроля 
при ЦК КПСС Арвида Яно
вича Пельше и бетонщицу 
треста «Уралтяжтрубстрой» 
Инессу Михайловну Лотову 
и просить их баллотировать
ся по данному избиратель
ному округу.

Сегодня утром в городах и селах страны начинается Всесоюзная

перепись населения. Активное участие в ней примут счетчики

области.

СЧЕТЧИКИ-
СТУДЕНТЫ

В январе начались конт
рольные обходы на участках 
переписи Почти во всех 
районах Свердловска в каче
стве счетчиков работают сту
денты и учащиеся высших и 
средних специальных учеб 
ных заведений. Многие из 
них инструктаж по переписи 
прошли еще в декабре.

Перепись на железной

дороге проведут 450 студен
тов Уральского института 
инженеров железнодорожно
го транспорта под руковод
ством преподавателей. 
В Кировском районе выйдут 
на участки 196 студентов 
УПИ, СЮИ, сельскохозяйст
венного института и строи
тельного техникума.

В Верх-Исетском районе в 
основном будут работать сту
дентки мединститута: 82 
человека с лечфака. 50 — с 
рабфака, кроме того, 50 
студентов третьего курса 
техникума связи.

В Ленинском районе ос
новные переписные кадры—

также студенты, за которы
ми закреплены более 220 
счетных участков. Здесь 
будут работать представите
ли горного института, уча
щиеся старших курсов горно- 
металлургического и мон
тажного техникумов.

В числе 150 комсомоль
цев Октябрьского района 
есть молодежь из лесотехни
ческого института, аспиран
ты госуниверсите!а, в Чка
ловском — из химико-меха
нического техникума.

М. СИТНИКОВА, 
старший экономист 

отдела переписи 
населения.
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ИЛ АШ цех штампов и 
■ ■ приспосо б л е н и й 

(ШИП) — вспомогательный. 
Но без его продукции вряд 
ли смогут нормально рабо
тать основные цехи. Дело в 
том. • что мы изготовляем 
сложные приспособления, 
применение которых значи
тельно. увеличивает произво
дительность.

Цех наш особый еще и в 
том смысле, что в нем рабо
тают станочники очень высо
кой квалификации. Иначе, 
впрочем, и нельзя. Мы ведь 
не серийные детали изготав
ливаем. Индивидуальное же 
производство — вещь слож
ная. Тут рабочему и образо
вание- определенное нужно, 
и смекалка, и способности к 
творчеству.

В НАШЕМ
ЦЕХЕ
Вот эта-то особенность и 

обернулась для нашего цеха 
серьезной проблемой: боль
шой нехваткой кадров. Нам 
не хватает сейчас около 50 
Человек. Это почти пятая 
часть всех работающих в 
цехе. В прошлом году недо
ставало человек 30. А в 
1968 году, между прочим, 
был полный комплект — обе 
смены были загружены. Сей
час же во вторую смену обо
рудование практически про
стаивает — выходят на ра
боту только 6—8 человек.

FH ЕТУЧКА»... Это понятие 
9»^" существует в жизни каж
дой редакции. Еженедельно 
собираются журналисты газе
ты, чтобы обсудить свою ра
боту, оценить ее, наметить 
перспективу. В такой главной 
«летучке» прошлого года при
няли участие 312 человек. 
Столько наших читателей от
кликнулись на анкету «На сме
ну!», опубликованную в газете 
6 сентября 1978 года.

Анкета, которую мы пред
лагали, ставила своей целвю 
выяснить читательское мнение 
о газете. Какие рубрики нра
вятся, какие — нет. Просили 
мы авторов анкет высказать и 
свои пожелания по содержа
нию и оформлению газеты. 
И еще одно ставила своей це
лью «заочная летучка». По
мочь ответить на вопрос: кто 
читает «На смену!».

Итак, вы открыли сегодняш
ний номер газеты. И месте с 
вами открыли его еще тысячи 
читателей. В нынешнем году 
тираж «На смену!» составляет 
155 тысяч экземпляров. Вам 
интересно: кто они — наши 
читатели. Нам тоже. Анкета 
частично помогла ответить на 
этот вопрос. Почему частично? 
Потому что данные анкетиро
вания все же нельзя считать 
совершенно точными: в «за
очной летучке» принял участие 
лишь каждый 500-й читатель. 
Это неплохо. Для сравнения: 
в анкетировании 1973 года 
участвовал лишь каждый ты
сячный подписчик «НС». И все 
же можно предположить, что 
какая-то категория читателей 
охотнее отвечает на вопросы. 
Значит ли это, что их интере
сы должны превалировать над 
интересами других? Согласи
тесь, — нет. Интересная де
таль: 113 читателей — мужчин 
ответили нам и 199—женщин.

Безусловно то, что прислав
шие анкеты читатели относятся 
к числу наиболее активных, 
стремящихся своим мнением 
помочь газете. Им не безраз

ЧИТАТЕЛЬ - ГАЗЕТА: ЕСТЬ КОНТАКТ!
лично, какой будет «На сме- 
ну!»-79, они заинтересованы в 
каких-то изменениях, в обога
щении содержания газеты. 
Словом, редакция может счи
тать их своими друзьями, ак
тивными помощниками.

«Газета полностью 
удовлетворяет своим со
держанием. Уверен, «На 
смену!» не уступает ни 
одному молодому изда
нию.

Красноуральск. Ра 
бочий. 25 лет-.

«Желаю вам новых 
трудовых успехов в де
ле воспитания советской 
молодежи.

В. Колмакова. Ала
паевский район. Ра
бочая. 27 лет»-

«На смену!» — моя лю
бимая газета. Желаю ей 
в новом году оставаться 
прежней.

А. Козлова. Сверд
ловск. Учащаяся 
техникума. 18 лет*.

Комплименты, как го
ворится, обязывают, но 
«быть прежней» «На сме
ну!» не хочет. Ведь это 
значит повторять вче
рашний день.

Небезынтересно знать, из 
каких городов нам прислали 
анкеты читатели. Наиболее 
многочисленные группы писем 
пришли из Свердловска, Ка
мышлова, Нижнего Тагила, Ка- 
менска-Уральского. Всего ан
кеты присланы из 53-х городов 
и населенных пунктов Сверд
ловской области. На конвертах 
с адресом газеты «На смену!» 
и пометкой «анкета» стоят 
почтовые штемпели Тавды и 
Первоуральска, Североураль
ска и Сысерти, поселков Верх
няя Синячиха и Сама. Письма 
пришли из деревень Курманки 
(Белоярский район) и села 
Таватуй. из деревни Тактал- 
мыш (Красноуфимский район), 
поселка Лобва (Новолялинский 
район) и других.

Из числа заполнивших анке
ту 25 процентов составили ра
бочие, 37,8 — представители 
инженерно - технической и 
художественной интеллиген
ции, 15,1—школьники, 11,9 — 
студенты вузов, учащиеся тех
никумов, 10,2 процента — 
служащие и прочие.

По возрасту наши читатели, 
как мы и ожидали, оказались 
довольно молоды. 42 из них 
от 14 до 16, 64 от 17 до 20, 
82 от 21 до 24, 89 от 25 до 
29, 30 ответивших старше 30 
лет.

Еще одна графа. Образова
ние. Уровень его высок. И уже 
одно это предъявляет сотруд
никам «На смену!» ряд серьез
ных требований. Судите сами. 
47 из ответивших имеют обра
зование до 9-ти классов вклю
чительно, у 80 — среднее об
разование, 83 закончили тех
никум или учатся, 95 имеют 
незаконченное высшее или 
высшее образование.

Лишь 21,4 процента не име
ют какого-либо общественно
го поручения или не ответили 
на этот вопрос.

А теперь, пользуясь уже 
приведенными данными, да
вайте составим коллективный 
портрет читателя «НС».

Возраст — чуть за 23.
Образование — 11,6 клас

са (стало быть, учится).
Активный комсомолец.
Что ж, можно только пора

доваться. Мы имеем дело с 
человеком, который уже обла
дает определенной жизненной 
позицией, определенными 
взглядами на жизнь. Может 
защитить их в случае необхо
димости. Есть у человека в 23 
и потребность сверять свой 
пульс с пульсом своего време
ни. И еще привилегия моло
дых — с интересом относиться

к окружающим его людям, со
бытиям, участником которых 
стал он сам, его товарищи, его 
страна.

«Газета почти полно
стью отражает все сто
роны жизни молодежи, 
комсомольских органи
заций области. Но часто 
выступления «На смену!» 
носят как бы констати
рующий характер. Ак
тивнее вмешиваться в 
жизнь. Было бы хорошо, 
если бы журналисты 
провели совместное об
суждение каких-либо за
тронутых «больных» во
просов в производствен
ном коллективе.

Свердловск. Член 
заводского коми

тета ВЛКСМ. 25 лет. 
«Побольше материалов 

по созданию сквозных 
бригад отличного каче
ства, в том числе и в 
торговле.

Свердловск. Служа
щая. 23 года».

«Редко рассказывает 
газета о вечернем об
разовании как в вузах, 
так и в техникумах. И 
еще тема отсева — она 
тоже представляется 

» важной. Очень хотелось 
бы прочесть очерн о ка
кой-нибудь студенческой 
группе, в которой поня
тие отсев отсутствует.

Свердловск. Н. Б. Ос
тровский».

Принимаем предложе
ния.

Наш читатель — человек об
разованный. И, стало быть, 
он хороший собеседник, обла
дающий знанием и широтой 
кругозора. Он уже работает 
или заканчивает учебу. Зани
мается общественной работой. 
Проблемы, вопросы, что его 
волнуют, — одни из наиболее 
серьезных. Помочь решить 
их — задача для газеты и 
сложная, и почетная.

Отраден тот факт, что до
вольно высокие — 9—10 мес
та из 39 предложенных руб-

рик заняли такие: «Комитет 
ВЛКСМ: стиль и методы рабо
ты», «Комсомольский прожек
тор». Читатели пожелали их 
видеть и в будущем. «Харак
тер времени — характер че
ловека». «Слово о комсорге», 
«Общежитие — твой дом» — 
материалы под этими рубри
ками также пользуются вни
манием и популярностью у 
подписчиков. На них в «На 
смену!»-79 тоже сделана со
лидная читательская заявка. 
Не трудно заметить и по теку
щей редакционной почте, что 
работа редакции в этих на
правлениях находит незамед
лительный и благодарный от
клик.

Однако анализ анкет натолк
нул на ряд размышлений. Вы
яснилось, например, что мате
риалы под рубрикой «Сорев
нование — вот главное ору
жие» читает лишь каждый тре
тий молодой рабочий. Не за
числены в регулярно читаемые 
рубрики: «КМК — высокое
звание», «Горизонты ураль
ской нивы», «Рабочая смена», 
«Высокое имя — ударная».

В чем причина? Скорее, их 
две. Одна... в неумении неко
торых читателей читать газе
ту, находить в ней нужную 
информацию. Вот пример то
му. 40 процентов школьников 
хотели бы в будущем чаще 
видеть на страницах газеты 
материалы под рубрикой «Кем 
быть?» И в то же время лишь 
13 процентов из них удостаи
вают вниманием другую руб
рику «Трудовая биография: 
первые строки». А ведь она 
тоже рассказывает о самых 
различных профессиях, о пути 
к любимому делу и, что осо
бенно важно, об адаптации 
новичка в производственном 
коллективе. Далее. Многие ре

бята просят сообщать адреса 
комсомольских ударных стро
ек области и в то же время 
лишь 11 процентов из них бо
лее или менее регулярно чи
тают материалы под рубрикой 
«Высокое имя — ударная!».

Вторая сторона медали. 
Низкий потенциал привлека
тельности материалов, публи
куемых под уже названными 
рубриками.

билизация семейных отноше
ний между молодыми супру
гами, организация свободного 
времени, взаимоотношения с 
окружающими людьми, ответ
ственность перед ними за свои 
поступки. Темы эти в принци
пе интересны всем категориям 
читателей, приславших нам 
свои письма.

«Более объективно, 
правдиво и интересно 
рассказывать о комсо
мольских делах.

Свердловск. Комсорг 
цеха. 24 года».

«Порой получаешь «На 
смену!», материалы в 
ней солидные, серьез
ные, но... скучные. И чи
тать в газете нечего.

Н. Тагил. И. Пугачева. 
Служащая. 25 лет».

Проблема повышения 
качества работы — одна 
из главных на повестке 
дня редакции.

«Предлагаю открыть 
рубрику об этикете.

Н. Сегаль. Свердловск. 
Преподаватель вуза. 28 
лет».

«Побольше пишите о 
воспитании детей в 
семье.

О. Чернова. Камышлов. 
23 года».

«Не забывайте о моло
дежных общежитиях. 
Появления этих мате
риалов ждут.

Свердловск. Секретарь 
бюро комсомольской ор
ганизации. 27 лет».

«Как можно больше 
встреч с интересными 
людьми.

Г. Мыльникова, п. Верх
няя Синячиха, учащая
ся. 16 лет».

К этой просьбе присое
диняются и многие дру
гие.

Берем пожелания чи
тателей на заметку.

Заметим, однако, что ни 
одну из рубрик газеты, даже 
предъявив к ней претензии, 
читатели не «забраковали».

Большой читательский успех 
выпал на долю странички «Ря
бинушка». Ее читает 81 про
цент ответивших на анкету. 60 
процентов мужчин и 92 — 
женщин. Следующими по по
пулярности идут материалы 
под рубрикой «Трудный воз
раст», страницы «Клуб имени 
1 апоеля», «Закон есть закон», 
подборка «Сверстник», мате
риалы «Музыкальной студии», 
«В свободную минутку».

Причины этого успеха нам 
видятся в следующем. Одни 
из этих рубрик продиктованы 
вкусом и пристрастием самих 
читателей. Другие помогают 
молодым людям в решении 
жизненно важных для них за
дач: образование семьи, ста

Редакционные планы учтут 
все высказанные замечания и 
пожелания. Но контакт газеты 
и читателей — это не кратко
временная кампания, проведе
нием «заочной летучки» он не 
заканчивается и не ограничи
вается. Контакт этот постоянен.

И — вашу руку, товарищ 
читатель. То, какой будет «На 
смену!»-79, зависит и от вас. 
Ждем ваших писем, друзья!

РЕДКОЛЛЕГИЯ.
Редакция благодарит стар

шего научного сотрудника ин
ститута экономики УНЦ АН 
СССР, кандидата философских 
наук Б. ПАВЛОВА, проведше
го анализ материала анкет, и 
старших лаборанток института 
комсомолок И. ПАЛЬГУЕВУ и 
И. РОМАНОВУ, участвовавших 
в обработке присланной кор
респонденции.

Почему так получилось? 
Для того, чтобы начать v нас 
работать производительно, 
надо 8—10 лет стажа в на
шем цехе. Как правило, 
только после этого люди 
приобретают нужную квали
фикацию. начинают перевы
полнять норму, а, значит, и 
зарабатывать прилично. Но 
ведь возможность творчества 
в работе сейчас, если верить 
социологам. очень привле
кает людей. У нас таких 
возможностей масса. Каза
лось . бы. молодежь должна 
стремиться к нам. и через 
8—10 лет молодые рабочие 
получат у нас высокую ква
лификацию, станут больши
ми мастерами. Выходит, од
нако, все наоборот. Попро
бует человек, гол-другой по
работает и уходит. В другом 
цехе и работа полегче, и 
зарплата повыше.

Всего десять лет назад 
такого не было. Почему?

Мы часто говорим между 
собой об этой проблеме. 
Есть всякие мнения: и «мо
лодежь не та пошла», и «че
ловек ишет, где лучше». На
верное, все это в какой-то 
степени верно. Молодежь 
действительно пошла «не 
та». Вырос образовательный 
уровень, выросли потребно
сти. Человек ищет, где луч
ше? Пожалуй. Только одно
му лучше — совершенство
вать себя, становиться на
стоящим мастером. Конечно, 
для этого надо преодолеть 
какие-то трудности, но ведь 
иначе "ничего не выйдет. 
Другому же «лучше» так: 
попробовал — не выходит, 
ну и ладно, пойду в другой 
цех — там полегче.

Тут можно долго рассуж
дать и осуждать. Только де
лу это вряд ли поможет. На
до искать какие-то практи
ческие решения. Главная 
причина, из-за которой ухо
дят. — в других цехах мож
но больше заработать. Ясно, 
пока человек дела толком не 
освоил, он и получит немно
го. Может быть, тут недоче
ты в нормиповачии? Может, 
надо исходить не из стан
дартной нормы, а из сегодня
шних возможностей челове
ка. Растет рабочий, с ним 
растет и норма. Ведь мы 
имеем дело с постоянно ме
няющейся продукцией. Мож
но тут. конечно, говорить и о 
наставничестве. Однако V 
нас наставничество налаже
но хорошо. Имена лучших 
наших наставников — В. В. 
Смирнова, Е. Г. Скоморохо- 
ва. И. А. Дедовского и дру
гих известны всему заво
ду. К молодым в цехе отно
шение ,хорошее.

С ходу проблему нашу не 
разрешить. Тут нужны уси
лия и администрации завода, 
и партийной, и особенно ком
сомольской организаций. 
Речь ведь идет о том. как 
молодежь удержать в цехе. 
Сейчас этот вопрос встал 
особенно остро. На нынеш
ний год иеху увеличили зада
ние на 26 процентов. С каж
дым годом задания стано
вится выполнять все труд
нее. Завод расширяется, от 
нас требуется все больше, а 
людей в цехе остается все 
меньше.

В заключение хотелось бы
еше раз вернуться к мораль
ной стороне этого вопроса. 
Что-то в воспитательной ра
боте на заводе не так. если 
появляются молодые люди, 
йшушие, где «лучше», вер

хнее. где легче. Нам кажется.
опасный это симптом, и над 
ним тоже надо бы заду
маться. А. ГРИШИН.

токарь Уральского 
турбомоторного завода, 

лауреат премии 
Ленинского
комсомола; 

В. ШВЕИКИН, 
- член пехкома.
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ИНТЕРВЬЮ С ПИСЬМОМ В РУКАХ

КОГДА 
НАСТУПАЮТ
МОРОЗЫ
«Суровые холода, неожиданно грянувшие в канун Нового 

года, застали врасплох всех нас. Вспомните те дни: в неко
торых районах Свердловска прекратилась подача газа, 
в других была отключена горячая вода. Из рук вон плохо 
работал городской транспорт. Настоящее бедствие. Мне хо
чется узнать, кто виноват в плохой работе транспорта в те 
дни, и сеть ли надежда, что в будущем, в случае таких же 
холодов, нам не придется рассчитывать только на свои 
HOiU? А. ЗВЕЗДНИКОВ*.

Мы попросили прокоммен
тировать это письмо и отве
тить на вопросы читателя 
главного инженера служ
бы эксплуатации Сверд
ловского трамвайно-трол
лейбусного управления А. М. 
СТАРОСТИНА:
— Кто виноват в плохой рабо
те транспорта? Мороз, конечно. 
Небывалый мороз. Мы, разу
меется. готовились к Нему. 
Осенью, когда подбирали 
состав смазки для вагонов 
нашли такую, которая легко 
выдерживает 30—35-градусный 
мороз. И надо сказать что 
не ошиблись. Ни один вагон 
не вышел из строя в те холод
ные дни из-за замораживания 
смазки. Здесь все в порядке. 
/ вот контактные провода мо
розов не выдержали. Лопа
лись. И ладно бы только это. 
А то «помогали» нам еще не
которые водители грузовы* 
машин, везущие негабаритные 
грузы, которые задевают про
вода и рвут их. Вот и полу
чилось, что на улице Репина 
у Центрального стадиона было 
оборвано 460 метров прово
да, на Химмаше и около заво
да имени Лемина еще столько 

же. Поэтому транспорт на 
этих участках остановился на 
довольно продолжительное 
время.

— Александр Михайло
вич, какие были приняты 
меры, чтобы ликвидировать 
аварии?

— Сразу же, как только 
произошли обрывы проводов, 
выехала на место происшест
вия бригада ремонтников: 
22 человека. Бригадиры 
контактной сети управления 
В. М. Конев и М. П. Устюжа
нин. электромонтеры А. А. 
Чащин и H. С. Денисенко, на
чальник контактной сети А. А. 
Фридман и все остальные ра
ботали просто самоотвержен
но. На морозе, ветру, я пур
гу, и еще, не забывайте, в 
предновогодний вечер труди

лись они, ликвидируя аварию. 
А домой пришли только когда 
все было сделано, то есть без 
четверти двенадцать.

И это еще не все. Так как из- 
за сильного снегопада машины 
буксовали, ломались чаще, чем 
обычно, мы организовали 
специальные бригады, кото
рые работали круглосуточно 
и приводили в порядок вышед
шие из строя машины. Утром, 
в четыре часа, перед выпус
ком вагонов на линию одна из 
таких бригад осматривала 
трамваи и троллейбусы и в 
случае необходимости быстро 
устраняла какие-то незаме
ченные до этого неисправнос
ти.

Кроме того, в те особенно 
морозные дни были мобилизо
ваны все стрелочники и води
тели снегоочистителей. У нас 
в городе триста стрелок, и при 
том снегопаде, который про
шел тогда, было необходимо 
очищать их постоянно. Непро
стое дело. Н. Нурийдинова 
М. Турчанинова. Ф. Наумчик 
оставались на своих местах и 
после окончания смены. Зна
ли, что если они уйдут, могут 
возникнуть заторы транспорта.

— Это то, что было сде
лано. Ну. а если нам дове
дется вновь перенести соро
каградусные морозы, есть 
ли гарантии, что свердлов
чане не будут часами тщет
но ждать на остановках тпам- 
ван и троллейбусы?

— Вы помните, что говорил 
по поводу полной гарантии 
небезызвестный герой Ильфа 
и Петрова? Все может дать 
только страховой полис. Ну, 
а если серьезно, то все зави
сящее от нас будет сдела
но. Мне кажется. что из 
тех примеров, которые я при
вел, видно, что работники на
шего трамвайно - троллейбус
ного управления не жалеют 
сил, чтобы обеспечить бес
перебойную работу транспор
та. В них я уверен.

ПОРТРЕТ
И АВТОПОРТРЕТ

Прошел уже третий год, 
нзк после службы в рядах 
Советской армии я рабо
таю слесапем-электроре- 
монтником сборочного цеха 
Свердловского ззвопа элеи- 
тромелицинсной аппарату
ры. Коллектив у нас друж
ный, хороший. Здесь всег
да царит атмосфера това
рищества, взаимопомощи. 
Поэтому не удивительно, 
что мне, человеку, не имею
щему большого опыта ра
боты, удалось быстро осво
ить свое дело и даже до
биться неплохих результа
тов: в ноябре прошлого го
да я был признан лучшим 
по профессии среди рабо
чих нашего завода.

Кроме того, товарищи 
оказали мне доверие, выб
рав в прошлом году груп- 
комсоргом, а в этом году— 
заместителем секретаря 
комсомольской организации 
цеха.

Между прочим, именно 
на комсомольской работе я 
познакомился со своей ны
нешней женой, она была 
секретарем комсомольской 
организации соседнего цеха.

На снимке Л. БАРА
НОВА: Леонид ПАХОМИН.

ИЗ ПОЧТЫ ОТДЕЛА...
...писем

ДЕТИ-ЭТО 
БУДУЩЕЕ

В Новый год по Централь
ному телевидению было пе
редано выступление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева. Оно было посвящено 
детям. Ведь нынешний год 
по решению меж пуня полной 
организации ЮНЕСКО объ
явлен годом ребенка.

Выступление это взволно
вало меня. как многих со
ветских людей. Ни одна мать 
не осталась равнодушной к 
этим словам: «...Дети— на
ше будущее, им придется 
продолжать дело своих отцов 
и матерей. Они, я уверен, 
сделают жизнь на земле луч
ше и счастливее. А наш долг 
постараться, чтобы дети всех 
народов не знали войны, что
бы у них было счастливое и 
радостное детство».

Наша партия и правитель
ство и весь наш народ мно
гое делают для того, чтобы 
дети во всем мире жили сча
стливо. Как это хорошо! Как 
беспредельно гуманно.

В. СЕМЕНОВА, 
рабочая.

Свердловск.

...сельской молодежи

хочется девушке быть такой 
же расторопной и аккуратной 
в работе.

Много помогли Алле Семено
вой советы и помощь ее стар
шей подруги в первые дни ра
боты на Маринаршинской фер
ме совхоза «Русскопотамский». 
Было это год назад. И хотя 
работа нравилась, была, что 
называется, по душе, не все 
сразу получалось.

Сейчас Алла считается на 
ферме одной, нет, пока не из 
лучших, но хороших доярок. 
Но Лидия Ильинична верит, что 
и Алла в скором будущем до
стигнет в своем труде отлич
ных результатов.

При постоянной поддержке 
наставницы Алла все успешнее 
справляется со своими обязан
ностями Часто она обращает
ся к ней за советом: нэк лучше 
раздоить ту или иную корову, 
как правильно распределять 
концентраты. Знает, опыт у Ли
дии Ильиничны Сергеевой 
большой. И человек она и дру
гим отзывчивый. Гордится Ал
ла своей старшей подругой. 
Ведь в совхозе она одна из 
наиболее уважаемых работниц. 
Не раз она выходила победи
телем социалистического со
ревнования, с честью выполня
ет и депутатские обязанности.

Г. НАЛИМОВ.
Акитский район.

устроиться на работу: прихо
дится и этим заниматься наше
му участковому.

Сколько же надо иметь так 
та, терпения, душевной щедрос
ти. человеческого тепла, уме
ния поговорить с каждым... Как 
необходимы все эти качества 
для сотрудника милиции — че
ловека, который призван бо
роться со злом — этой самой 
трудной болезнью.

Татьяна Николаевна эго уме
ет. И верится, что работа в ми
лиции — ее истинное призва
ние. И я не удивляюсь. что 
именно эту девушку ее товари
щи избрали секретарем комсо
мольской организации Карпин
ского отдела внутренних дел.

Н. СТЕНИНА.
Кар пинск.

...рабочей и инженерной 
молодежи

ВПЕРЕДИ
В ТРУДЕ
И В СПОРТЕ

В социалистическом соревно-

...коммунистического
воспитания

ТАНЯ, ТАТЬЯНА
НИКОЛАЕВНА

«хотим
ЗНАТЬ
ПРАВА»
Читатель из Серова Алексей 

Иванович Зацепин обратился в 
общественную приемную ре
дакции газеты «На смену!» с 
просьбой разъяснить ему такой 
вопрос. Его сын познакомился 
с девушкой и решил создать 
семью. Молоцые люди отправи
лись в ЗАГС, однако регистра- 
u-ия не состоялась. Причина от
каза в совершении этого пра
вового акта заключалась в том, 
что невеста. приехавшая из 
другого города, не имеет про
писки в Серове. А в квартиру 
жениха, где живет три челове
ка на площади 41 квадратный 
метр, ее не прописывают. Пра
вильно ли это, спрашивает 
А. И. Зацепин.

Нашему читателю отвечает 
член общественной приемной 
редакции кандидат юридиче
ских наук Юрий Николаевич 
ЮШКОВ:

— В статье 13 Кодекса о бра
ке и семье РСФСР сказано, что 
регистрация брака устанавли
вается не только с целью охра
ны личных и имущественных 
прав и интересов супругов и 
детей, но и в интересах госу
дарства и общества.

В законе установлено всего 
два условия, необходимых для 
заключения брака — взаимное 
согласие лиц. вступающих в 
брак, и достижение ими бр&ч-

ных мероприятиях шахты 
завидная. На недавних лыжных 
соревнованиях команда кре
пежного участка заняла пер
вое место. Общее увлечение 
сдружило кадровых рабочих 
А. Фадеева, И. Москаленко и 
молодого труженика, мастера 
спорта В. Прокурова.

Еще раз убеждаешься, как 
верна народная мудрость о 
том, что спорт и труд рядом 
идут.

А. КАЛМЫКОВ, 
рабкор.

Н. Тагил.

...культуры

НОВОГОДНИЕ
СЛЕЗЫ

неие.Ч

кого возраста, то есть 18 лет 
(статья 15 Кодекса о браке и 
семье).

Заключение брака не допус
кается лишь в случаях, если 
хотя бы одно лицо уже состоит 
в браке, либо является недее
способным или же родственни
ком другого.

Никаких других ограниче
ний для заключения брака и 
для его регистрации не имеет
ся.

Что касается второй части 
вопроса, то здесь дело обстоит 
так: в квартиру могут быть 
прописаны члены семьи, в том 
числе муж или жена. Женой 
юридически признается жен
щина. состоящая в зарегистри
рованном браке.

Н. Бузанов, рабочий Верхне- 
салдинского металлообрабаты
вающего завода, обратился в 
общественную приемную с во
просом: какие существуют
льготы для школьников при 
проезде в пригородных и меж
дугородных автобусах.

Работники Свердловского 
транспортного агентства дали 
такое разъяснение: учащиеся 
школ и других учебных заве
дений должны внести пятьде
сят процентов стоимости про
езда и а пригородных и между
городных автобуса'х при усло
вии, что в кассу представлена 
справка из школы или другой 
документ, подтверждающий, 
что человек действительно 
учится. Эти льготы действуют 
только во время каникул.

СТАРШЕЙ 
ПОДРУГОЙ- 
ГОРЖУСЫ

— Алла, следи. Как только в 
трубке молочная смесь будет 
прерываться, аппарат можно 
снимать. — подсказывает ма- 
ставнииа. — Посмотри, как это 
делается.

Ловкими движениями Лидия 
Ильинична Сергеева закручи
вает резиновый шланг и за
кладывает его под крючок. И

Хороших людей немало. И 
как светло на душе бывает 
после встречи с ними! Мне хо
чется рассказать о нашем уча 
стковом инспекторе Татьяне 
Николаевне Вшивцевой. По воз
расту ее можно было бы звать 
просто Таней. Но се величают 
все уважительно — по имени,- 
OT4CCTBV.

Молодая. ‘ красивая. Она 
с утра до веч.ера занята 
своими нелегкими хлопотами 
инспектора. То беседы с жите
лями проводит, то с «трудны
ми» занимается, то с их роди
телями нелегкий разговор ве
дет. Кого-то защищает, кому то 
помогает, а кого-то и привле
кает к ответственности по 
всей строгости закона. А как 
ей была благодарна Мария Пер
минова. которой она помогла

вании на шахте «Магнетитовая» 
лидерство по итогам 1978 года 
и первым неделям работы в 
новом году держит участок 
№ 7, где начальником В. Лень
кин. План по добыче руды ими 
выполнен на 108,9 процента, 
дополнительно получено 2400 
тонн доменного сырья.

Есть успехи у комсомоль
ского коллектива рабочих 
крепежного участка № 8, ко
торым руководит Г. Бородин. 
Здесь всегда горные выработ
ки поддерживаются в хоро
шем состоянии, плановое за
дание декабря по креплению 
и бетонированию было выпол
нено на 106.6 процента.

На наших участках немало 
комсомольцев. Наиболее от
ветственно относятся к обязан
ностям В. Юдин, В. Александ
ров и В. Прокуров. Что же им 
помогает отлично трудиться? 
Физкультура и спорт.

Массовость и у ветеранов, 
и у молодых во всех спортив-

В общежитии треста «Строй
механизация-2» 28 декабря 
прошел новогодний вечер. Все 
мы: ребята, сотрудники обще
жития основательно готовились 
к нему. Красочно оформили 
фойе, зал, пригласили Деда 
Мороза. Договорились о том, 
что вокально - инструменталь
ный ансамбль управления по
жарной охраны придет к нам 
на праздник. Много раз вели 
переговоры по телефону с ру
ководителем ансамбля Алек
сандром Ивановичем Чакиным. 
Накануне вечера, то есть 27 
декабря, я еще раз позвонила 
А. И. Чакину, и он меня заве
рил, что при любых обстоя
тельствах ансамбль нас не под
ведет.

И вот наступил долгождан
ный вечер. Собрались все 
такие нарядные, красивые, 
веселые. Настроение припод
нятое. Ждут праздника. А тут 
выясняется, что ансамбля нет 
и не будет. Положение — хоть 
плачь. Так обидно. Что это за 
праздник без музыки, без тан
цев?

Хорошо еще, что экстренно 
удалось договориться с баяни
стом из драмтеатра. Он при
шел и поиграл нашим ребя
там. Но все равно, настроение 
у всех было уже испорчено, 
праздник не вышел таким, о 
каком мы мечтали.

Н. ЧЕРНЫХ, 
воспитатель 

общежития треста 
«Строймеханизация».

куля
6 рогожку»

Под таким заголовком 22 де
кабря прошлого года было 
опубликовано в «На смену!» 
письмо свердловчанина В. Пав
лова. Вот, коротко, его содер
жание. 8 августа обратилась 
заказчица Проскурина в ате
лье «Обновите» производствен
ного объединения «Свердл- 
горшвейбыт». До середины 
сентября она приходила в 
ателье восемь раз и уходила 
ни с чем. Наконец, выясни
лось, что новая вещь, кото
рую лишь требовалось умень
шить на размер, безнадежно 
испорчена. Наступила зима, 
а летний плащ продолжал ле
жать в ателье.

Отвечает редакции генераль
ный директор Свердловского 
городского производственного 
объединения ремонта и пошива 
одежды «Свердлгоршвейбыт» 
А. Н. Шуброва.

— Администрация объеди
нения критику в свой адрес 
считает правильной.

Заказчица Проскурина сдала 
плащ в ателье «Обновите» с 
фабричным браком, на что 
своевременно нс было обраще
но внимание. Выяснилось так
же, что при переделке изделия 
были выполнены не все опера
ции, включенные в квитанцию 
при оформлении заказа.

За волокиту и слабый конт
роль по соблюдению сроков 
выполнения заказов заведую
щей производством ателье 
Л. Е. Казаковой приказом по 
филиалу № 3 объявлен вы
говор. Объявлен выговор за 
слабый контроль качества вы
пускаемой продукции и техно
логу цеха Ф. И Юнусовой.

Комиссия, созданная по про
верке письма. постановила: 
принести извинения заказчице 
Проскуриной и вернуть ей де
нежную сумму стоимости пла
та за .счет виновных.
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оставаясь

Установление нормальных

СТОЛЬ РАЗНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

СОТРУДНИЧАЮТ воинственность междуна-

МЕЛИОРАТОРЫ Другой
Подрывная,прос — на какой основе провокационная

на

В ЧЬЮ ПОЛЬЗУ
БУДЕТ СЧН? «представляетЯ

важную из
Пекина».

исходит нормализация, какие

шингтоном и Пекином не МО'

заявил начале нынешнего
сятки крупных мелиоративных

два года «боль-в последние
вправо дале-

комиссией

Судя по всему.

R НИЯ

концепции «трех
ной Монголии, мира стреми-рассказыва-

лись привлечь на свою сторо-

затем развитые
стические державы

максимум.Воробьев.
ская газета

закрепляет 
циальном

оно 
офи-

во- 
про-

естественное, 
всегда высту- 
именно за та-

зеты, 
самую

националистиче-
Речь идет о дол-

аме- 
Ки-

тановлении 
отношений

собой 
уступок

интересов социа- 
содружества,

писала, что

шои скачок» 
ко отошли от 
листического

жет не Е 
тревог у

ну развивающиеся

на высшем

Установление 
ских отношений

ское оружие 
скому Китаю, 
говременной 
считанной на

отношений между двумя суве
ренными государствами, под

уровне американо

за «китай

программе, рас
пять пет (с 1979

тот момент, когда Китай весь
ма активно проявляет свою

Похоже, что нынешние ру

риканского непризнания

черкивается в ответе товари
ща Л. И. Брежнева на недав
нее послание президента Дж.

возражения против экспорта

страны, а 
капитали- 

для проти-

Тайвань. По истечении срока 
действия договора о взаимной 
обороне между Вашингтоном 
и Тайбэем, что, по мнению га-

вызвать оправданных

американского оружия

народов, ибо

дипломатиче- 
между Ва-

наш коллектив
дипломатических 

с КНР, американ- 
«Нью-Йорк тайме» 
Пекин пошел

расширения и ускорения во
енных поставок Запада, креди
тов и экономической помощи, 
то есть ускоренной реализа
ции все той же программы-

шении поставлять американ-

дало мнение о том, что прави
тели Чжуннаньхая совершили

Картера, дело 
Советский Союз 
пал и выступает 
кие отношения.

ской стеной» надеются преж
де всего извлечь из диплома
тического признания Вашинг
тона новые возможности для

смогут выращивать там вчет-

цели ставятся сторонами.

Что же послужило толчком 
к запоздалому признанию Пе
кина Белым домом? Судя по 
всему, на Потомаке возобла-

родной арене, а пекинские ру
ководители выступают «возму
тителями спокойствия» прак
тически на всех континентах.

ководители КНР,

года so время своего визита 
в КНР помощник президента 
США по национальной безо
пасности 3. Бжезинский.

Спустя всего несколько дней 
после решения о нормализа
ции отношений представите
ли Пентагона сообщили о ре-

читателей небольшими сокращениями.

в эти дни он каклендаре
досугу.
здорово выматывает. Одно за-

ячейкой.
ТамГанс. десять лет?

ТИИ. я буду вноситьмне было не понятно, поче-
в это дело иэто коуп- лепту

когда у меня будут
Наверное, я останусьдети.

Три 
шихся

му же главное

Больше всего

Иногда эта работа

ПОЧЕМУ ОН СТАЛ КОММУНИСТОМ

ставляют серьезную 'проблему 
для планового развития живот- 

।новодства.
| Советские специалисты, на
копившие большой опыт в 
проектировании животноводче
ских хозяйств в Туркмении и 
Казахстане, предложили про
ект создания на целинных зем
лях Монголии пяти новых гос
хозов. Благодаря искусствен
ному орошению земледельцы

ИТАК, уходит в прошлое 
29-летний период

тая, когда отсутствие фор
мального признания КНР Сое
диненными Штатами порожда
ло немало проблем. Будет ли 
теперь их меньше — покажет 
будущее.

правоверными маоистами, ус
воили уроки усопшего «корм
чего», который поучал в свое 
время: «Мы не можем бороть
ся на два фронта, легче бо
роться с одним противником».

Думается, что не случайно 
США пошли на дипломатиче
ское признание КНР именно в

серьезную уступку... в вопро
се о Тайване в интересах фор
сирования отношений с США. 
В связи с этим помощник пре
зидента США 3. Бжезинский 
считает мысль об освобожде
нии острова силой «все менее 
и менее вероятной»

♦ ХОККЕЙ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

ПРОДОЛЖЕНИЕ
СЛЕДУЕТ

Я я веро большие, чем 
урожаи многолетних 
корнеплодов и, что

обычно, 
трав и 
особенно

Название реки Халхин-гол, 
вошедшее в историю как сим
вол боевого братства советско
го и монгольского народов, 
станет теперь еще одним при
мером экономического сотруд
ничества двух стран. Специа
листы МНР и СССР разрабо
тали перспективную программу 
преобразования засушливого 
степного района, прилегающего 
к бассейну легендарной реки, 
в зону интенсивного земледе
лия и животноводства. По их 
расчетам, потребуется около 
семи лет для того, чтобы пять 
с половиной миллионов гекта
ров целины превратить в от
личные окультуренные пастби
ща для скота и пашни.

Исследования, проведенные 
геологами двух стран, доказа-

проектных работ, основная 
цель которых — заставить под
земные воды, скрытые под мно
гометровыми толщами земной 
тверди, выйти на поверхность. 
Ведь надо оросить тысячи гек
таров угодий в засушливых 
районах страны, напоить отары 
овец, крупный рогатый скот, а 
значит, создать надежную базу 
для дальнейшего развития 
сельского хозяйства Монголии.

По советским проектам в

важно, создать страховые за
пасы кормов для скота, пого
ловье которого также намече
но значительно увеличить. В 
первых двух целинных госхо
зах «Номгон» и «Цаганур» уже 
началось строительство водо
пойных пунктов для скота, ко
торые будут подавать вoдv на 
поверхность с помощью насо
сов.

Конструкторы учли накоп-

по 1983 год). За этот период 
Соединенные Штаты поставят 
вооружений на сумму 625 
миллионов долларов. Как ука
зывает «Нью-Йорк тайме», Пе
кин в конечном счете снял

Сегодня команды высшей 
лиги после полуторамесячно
го перерыва возобновляют 
игры чемпионата страны. 
Свердловский «Автомоби
лист» принимает на своем 
льду хоккеистов московской 
команды «Крылья Советов». 
Это будет третья встреча 
соперников в нынешнем се
зоне. Напомним, что в двух 
предыдущих матчах, кото
рые проходили в Москве, 
свердловчане сумели взять у 
столичных хоккеистов три 
очка из четырех, сыграв вни
чью в первом поединке (3:3) 
и выигоав повторную встре-

ли. что тактически 
районах МНР есть

во всех 
большие

запасы подземных и грунтовых 
вол. Лаже пески и солончаки 
пустыни Гоби скрывают в сво
их недрах целые реки и озера 
живительной влаги.

— С мелиораторами народ

ет директор Ленинградского 
ппоектного института водохо
зяйственного и мелиоративного 
стпоительства («Ленгипровод- 
хоз») кавалер монгольской ме
дали «В лесть 50-летия образо
вания МНР» Николай Иванович

сотрудничает более 15 лет. За 
это время приведены сотни со
вместных изыскательских

ленный опыт при 
объектов госхоза

возведении 
«Зуун—Ха*

чу (4:2). 
вичи во 
ловском

Очевидно, моек* 
встречах на сверд- 
льду постараются

взять реванш за минувшие 
неудачи. Поэтому поединки 
на льду Свердловского Двор
ца спорта 17 и 19 января 
несомненно будут боевыми. 
Интерес к этим матчам уве
личивается еще и потому, что 
оба их участника успешно 
провели турне за рубежом— 
свердловчане с пользой сыг
рали матчи в Швеции, а 
«Крылышки» продемонстри
ровали отличные бойцовские 
качества во встречах с 
командами профессионалов 
североамериканского хоккея.

Н. БОРИСОВ.

Таблица розыгрыша

ЛАонголии 
ше трех 
пастбищ, 
сяч голов

уже обводнено свы- 
миллионов гектаров 
где пасется 970 ты- 
скота, построены де-

объектов в госхозах, 
пол пашни тысячи 
степной целины. Все
зяйственные объекты 
государственной i

освоены 
гектаров 
водохо- 

приняты

ра», где уже получен первый 
урожай овошей и картофеля. 
Здесь на сотнях гектаров уго
дий работают «фрегаты» н 
«волжанки», различные даль- 
ноструйные установки совет
ского производства, а вода к 
ним полается при помощи на
сосов прямо из скважин водо- 
несущего слоя. Таким образом 
удалось избежать дополнитель
ных затрат для прокладки ма
гистральных каналов и под
земных водоводов.

внешнеполитическая деятель
ность Пекина против социа- 
лизааз, национально-освободи
тельного движения, разрядки 
напряженности совпадает со 
стратегическими интересами 
империализма, о чем открыто

МНР с отличной оценкой, а 56 
специалистов «Ленгипроводхо- ’ 
за» отмечены правительствен
ными наградами МНР.

...Дзуд. Это короткое слово ( 
в Монголии знакомо лаже ма
леньким детям, и означает оно 
массовый падеж скота в пери
од зимне-весенней бескормицы. 
Особенно большие размеры ' 
принимает это бедствие в пе- , 
риод выпадения весенних осад- ] 
ков, когда заморозки сковыва
ют степь ледяной броней, и 
животные, ослабленные долгой 1 
зимой, не могут достать из-под 
нее корм. В иные годы такие 
«капризы» погоды уносят сот- ’ 
нн тысяч голов скота, поед-

Мелиоративному строитель
ству придан в МНР в шестой 
пятилетке небывалый прежде 
размах. С помощью инженер
ных систем предусматривается 
оросить шесть тысяч гектаров 
полей, обводнить 12 миллио
нов гектаров пастбищ — при
мерно столько же, сколько за 
две предыдущие пятилетки, 
вместе взятые. Сотрудничество 
мелиораторов двух стран от
крывает новые потенциальные 
возможности степной целины, 
придает могучее ускорение раз
витию сельского хозяйства 
Монголии.

О. КРЮЧКОВ.
(АПН).

всех демократических сил ми
ра и действительно готовы к 
сближению с империалистиче
скими державами на основе 
антикоммунизма и антисове
тизма. Если раньше маоисты
ИСХОДИЛИ из
полюсного»

востояния «первому миру», то 
есть СССР и США, то сегодня 
они уже призывают Запад к 
созданию так называемого 
«широчайшего единого фрон
та борьбы против Советского 
Союза».

«Элан» — («Энтузиазм») — журнал Социалистической немец
кой рабочей молодежи — организации, объединяющей моло
дых рабочих, заводских учеников, учащихся профессионально- 
технических училищ Западной Германии. Недавно в нем опуб
ликован рассказ молодого человека о том, как он стал комму
нистом. Агентство печати Новости предлагает его вниманию

АНС-Петер Кронес 
из Ботропа — сто
ляр. Позади три года 

учебы. Много и охотно чита
ет. иногда занимается мара
фонским бегом, играет на ги
таре. Числа с 20 по 22 ок
тября подчеркнуты в его ка

как 
тия.

раз то, что я искал: пап- 
которая представляла

делегат участвовал в съезде 
Германской коммунистиче
ской партии в Мангейме.

«Я хорошо помню первый 
для меня вечер, организован-
ный партийной 
рассказывает
было много старших товари
щей. Это было время длин
новолосых. если можно так 
выразиться. Тогда каждый 
из нас. V кого были длинные 
волосы. считался никчем
ным. С конфликтом поколе
ний в тп время я сталкивал
ся не один паз. и v меня 
всегда был наготове ответ. 
Но ничего такого на вечепе 
н^ было. Никаких нападок 
или шуток. В память впеза- 
лись слова ведущего тот ве
чен: «Главное, что v челове-
ка за душой». Постепенно я

понял, что в этой партии не 
существовало конфликта по
колений. Здесь все были 
прежде всего товарищи, ста
рые или молодые, иа них 
можно было положиться, они 
депжались вместе.

Правда, в первый раз из 
всего, о чем там говорили, 
я понял только половину. Но 
это не значило, что я не мог 
быть вместе с ними. Просто, 
другие знали больше, и я 
вовсю старался догнать их. 
Мне нравилось, что сразу 
начиналось дело: клеили пла
каты. раздавали листовки. И 
тут старшие товарищи были 
рядом.

Политика меня интересо
вала и раньше. Живя в Эссе
не. я активно участвовал в 
движении горожан за реше
ние местных городских .про
блем. Там я и встретился с 
членами Социалистической 
немецкой рабочей молодежи. 
Это были настоящие ребята.

Лишь позднее я осознал, 
что везде, где отстаивались 
права учеников, участвова
ли коммунисты. А это было

интересы рабочих и молоде
жи. Это была партия, кото
рая не брюзжала по мело
чам, а на деле доказывала, 
что она настоящая левая оп
позиция.

Тогда, на вечере ГКП. я 
снова увидал тех. кто был с 
нами в демонстрации проф
союзов, выступал за улучше
ние профессионального обу
чения.

Конечно, были и бурные 
споры. Сначала я никак не 
мог понять, почему надо вы
ступать прежде всего плотив 
крупных концернов Я рабо
тал в маленькой столярной 
мастерской, и с шефом у ме-

в Ботропе. Люди подходят, 
рассказывают о своих забо
тах и проблемах. Они знают, 
что мы, KOMMVHHCTbT. помога
ем им. Это они видят изо 
дня в день — по работе на
ших пятерых товарищей в 
городском совете, из реше
ний наших съездов, из бесед 
с нами.

Я работаю во фракции 
ГКП городского совета, пред
ставляю ее в молодежном ко
митете общественного спасе
ния. в комитете по спорту и

седание 
видишь

за другим. Но когда 
результаты, об уста-

ня были жестокие ( 
Обучение на мелких 
понятиях поставлено 
вон плохо, босса, его 
чувствуешь на своем 
Я вплел зло только в

стычки, 
прел

из ПУК 
। власть 
[ горбу. 
« нем. и

лости забываешь.
Мои планы на ближайшие

мне хотелось бы стпоить со- 
тшалнзм. Но мы пеалисты. 
Поэтому ближайшая цель — 
усилить влияние нашей пап-

ные концерны. Об их власти, 
влиянии я почти ничего тог-

свою 
тогда, 
семья.

да не
Что 

ГКП°

знал.
мне дает членство в 

Я мог бы назвать
очень многое. Прежде всего, 
нет изолированности, чаше и 
быстрее сходишься с людь
ми. в первую очередь здесь.

столяром, а о столярах книг 
не пишут. Хотя кое-кто из 
столяров известен всему ми
ру. Вильгельм Пик был сто
ляром. а потом стал прези
дентом ГДР».

(«Элан» — АПН).

Сегодня, конечно, трудно 
сказать, какое влияние окажет 
установление дипломатических 
отношений между двумя стра
нами на гегемонистские амби
ции пекинского руководства. 
Ясно одно, что стороны будут 
стремиться использовать друг 
доуга в своих интересах и бу
дущее покажет, кто извлечет 
больше выгод из этого альян
са. Пока же отходит от своих 
поежних позиций китайская 
стооона.

Анализируя документ об ус-

китайский альянс, который мо
жет быть в силу многих из
вестных обстоятельств направ
лен против интересов других 
госудаоств. Идя на сближение 
с США, Пекин не снимает 
свою программу-максимум — 
возвысить Китай до уровня 
мировой военной державы.

М. ГЕОРГИЕВ, 
Л. КОСТИН. 

[АПН).

МНР. Сотни тысяч квадратных метров ковров в год выпус
кает крупное ковровое предприятие, построенное в Улан-Бато
ре при технической помощи ГДР. С вступлением в строй это
го предприятия производство ковров в Народной Монголии по-

На ci 
фабрики

на промышленную основу.
и м к е: передовая ковровщица столичной ковровой
Б. Янжиндулам.

Фото МОНЦАМЭ ТАСС.

а
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ВОЕННО-ПРОМЫШЛЕННЫЕ комплексы ведущих капита
листических стран, влияющие на внешнюю политику 
своих правительств, проповедывая и осуществляя все 

усиливающуюся гонку вооружений, преследуют, в основном, 
три взаимосвязанные цели. Первая — добиться военного пре
восходства над социалистическими странами. Вторая — на
мести этим странам экономический ущерб, вынуждая их 
выделять немалые средства на оборону. Третья — производ
ство ооужия приносит концернам огромные прибыли. Этим 
и объясняется, в основном, забота рокового союза монополии, 
производящих вооружение, и агрессивных военных кругов, о 
том. чтобы их правительства продолжали участвовать в гонке 
вооружений, которую империалистические силы подстегивают 
из года в год. Так. военный бюджет ведущей державы капи
талистического мира США в 1979 финансовом году составит 
130 миллиардов долларов. А, по данным зарубежной печати, 
в 1980 году расходы на вооружение в Соединенных Штатах 
должны достигнуть 150 миллиардов долларов. Планируется 
непрерывный рост расходов и в других странах капиталисти- 
мгскогр мира, прежде всего у государств — участников раз
личных военных империалистических блоков.

Это является подоплекой гонки вооружений. Правда, ни 
©дно правительство на Западе не выступает открыто за ин
тенсивное развитие вооруженных сил, разработку новых ви
дов оружия, откровенную милитаризацию страны. Наоборот, 
государственные деятели многих капиталистических стран на 
словах поддерживают идею разоружения и даже дают обеща
ния выступить в отношении разоружения с новыми инициа
тивами. Но. заявляя на словах о необходимости разоружения, 
они на деле являются союзниками магнатов военно-промыш
ленного комплекса, исполнителями их стремлений и на деле 
подстегивают гонку вооружений.

Президент США Дж. Картер в своей предвыборной кампа
нии обещал сократить ассигнования на военные нужды, обуз
дать аппетит Пентагона. И в этом отношении отказ Картера 
от производства дорогостоящего стратегического бомбарди
ровщика Б-l. казалось бы. является подтверждением то'-о, 
мто. став президентом. Картер выполняет свои предвыборные 
обещания. На деле это не так. Во-первых, средства, отпущен
ные на строительство нового стратегического бомбардировщика, 
так и остались с распоряжении Пентагона. Во-вторых, работы

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ
♦ Совершил первый испы-

тательный полет 
ский штурмовик,

американ- 
созданный

по поогнтиоованию и испытаниям самолета Б-l продолжают-
США р любой момент 

это*о наступательного
ся. А это значит, что правительство 
может начать серийное производство _ _
оружия, с той разницей, что самолет к тому времени будет 
запущен в производство, имея более совеошенное оборудова
ние и на более высоком техническом уровне. То же самое
можно сказать и относительно нейтронного оружия — прези
дент США. хотя и отложил начало его производства, однано 
исследовательские работы по его совершенствованию продол
жаются. В то же время Пентагону и его поставщикам оружия 
была открыта «зеленая улица» по производству нового вида 
оружия — крылатых ракет и уже разработаны планы разме
щения его е Центральной Европе. С каждым годом увеличи
вается количество оружия в арсеналах капиталистических 
стран, постоянно совершенствуются средства ведения войны.

О том кам наоаширают силу и мощь своих вооруженных 
сил поаляшие круги США, рассказывает наша сегодняшняя 
подборка «Ьам^оп.

♦ По планам Пентагона Эйзенхауэр» атомным крей-
1978 году военно-мооские си- сером УРО (управляемое ра-
лы США пополнились 20 но кетное орудие) «Миссисипи»,
выми чооаблями. в том числе 11 эсминцами, фрегатом УРО.

«

союз монополии
И ПЕНТАГОНА

раблем пятью атомными ♦ Началось серийное про
торпедными лодками типа 
«Лос-Анжелес».

изводство нового
созданного фиомой

вертолета,

♦ Командование военно- ский». Командование
«Сикоо- 
военно-

компанией «Макдоннелл-Дуг
лас». Это самолет вертикаль-
ного взлета 
предназначен
для 
для

частей
которых

и посадки. он 
прежде всего 

морской пехоты,
планируется

R

я

морских сил США выдало за
каз судостроительным фир
мам на строительство восьми 
фрегатов УРО. Общее количе-
ство этих
быть после 
программы 
фрегата.

кооабпей должно 
выполнения всей 
стпоительства 74

морских сил США заказало 35 
таких машин. Если вертолеты 
окажутся эффективным сред
ством по обнаружению и 
уничтожению мин, то заказ на 
них будет увеличен в три раза.

♦ В сухопутные войска

♦ Для военно-морских сил 
промышленности США допол
нительно заказано 12 вертоле
тов, кроме того, для морской 
пехоты должны поступить еше 
15 вертолетов. Машины начали 
поступать на вооружение в 
1978 году, конец поставок — 
апрель 1979 года.

США начали поступать не
ядерные боеголовки для опе-
ративно-тактических
«Ланс», 
прежде 
танками

Они 
всего

ракет

имеющая оадиолокационную 
головку самонаведения.

♦ 3 миллиарда долларов — 
такова стоимость программы 
проведения исследований по 
производству перспективного 
тоанспоотно-заправочного са
молета и закупки для военно- 
воздушных сил 41 такой ма
шины.

♦ Р-3 «Орион» — основной 
самолет противолодочной 
обоооны военно-морских сил 
США. Стоимость только одной

приобрести 350 таких машин. 
Серийное производство само
летов должно начаться в 1983 
году.

♦ В боекомплект 203,2-мил- 
лиметоовых американских гау
биц введен кассетный снаряд, 
снаряженный 195 кумулятивно
осколочными элементами. Он 
предназначен для поражения 
бронированных целей и живой 
силы. Элемент пробивает бро-
ню толщиной до 
метров.

♦ Сенат США 
конопроект об

противника.

предназначены 
для борьбы с 
бронемашинами 
Предполагается,

электронно вычислительной

70 милли-

одобрил за- 
ассигновании

Пентагону 35,2 миллиарда дол
ларов на военные закупки в 
1979 финансовом году. На эти 
средства будет приобретено 
ракетно-ядерное оружие си
стемы «Трайдент», межконти-

R

■

Я

♦ Пентагон подписал 
ной из американских 
строительных компаний 
тракт на 289 миллионов

с од- 
судо- 
кон- 
доп-

что такие боевые гЪловки по
ступят в армии некоторых 
стран НАТО, имеющие на воо
ружении американские раке
ты «Ланс».

аппаратуры на борту каждого 
самолета составляет 15 мил
лионов долларов. На воору
жении военно-морских сил 
США находятся 30 эскадрилий 
этих самолетов.

ментальные баллистические
ракеты. новейшие самолеты, 
танки, боевые корабли и дру
гие виды оружия и боевой 
техники.

ларов на постройку первого 
нового эсминца-ракетонос
ца. оснащенного самым совре
менным оружием. Пентагон 
намерен в ближайшие десять 
пет приобрести 16 таких ко
раблей. Первый из них дол-

♦ Фирме «Хьюз эркрафт» 
выдан заказ на поставку ла
зерно-инфракрасной аппэра-

♦ Пентагон активно приоб
ретает оружие за рубежом. 
Так. сейчас западногерманские 
фирмы продают ежегодно для
американских вооруженных

жен поступить военно-мор-

туры для самолетов. Она 
эволит распознавать цели
темное время суток.

цдичп» 1983 годя. •»-”»

по- 
в

♦ Для военно-воздушных 
сил США разрабатывается но
вая управляемая ракета «Бра-

сил вооружение на 200 мил
лионов долларов.

♦ Министерство обороны 
США изучает вопрос о закуп-
кдх ИМИ производстве

J атомным авианосцем «Дудит vHuseocanbMbiM лесачтмым ко- сии® силы ж мяижп® «тоэ гоп* -»-•» м-пясся «воздух-возду*».

США по лицензиям английских 
ракет «Скайфлэш» и морееж- 
гхик «Пингвин».

ф «Саратога», «Форрестол», 
«Индепенденс», «Ренджер» — 
названия американских удар
ных авианосцев, которые Пен
тагон намерен модернизиро
вать с тем. чтобы продлить 
срок их пребывания в строю 
до конца нынешнего столетия. 
Модернизация каждого кооаб- 
ля поодлится 2.5 года. Работы 
должны начаться в 1980 году, 
а закончатся в 1990 году. 
Стоимость оабот около 500 
МИЛЛИОНОВ ЛОППЯООВ.

ПОЛОЖЕНИЕ НА 17 ЯНВАРЯ
И. В. Н . П. ш. О.

ЦСКА (Москва) 29 25 1 3 185- 71 51
«Динамо» (Москва) 29 16 7 6 140 — 88 39
«Спартак» (Москва) 29 15 2 12 101 — 113 32
«Динамо» (Рига) 29 13 4 12 90- 82 30
«"Химин» (Воскресенск) 29 12 6 11 95— 89 30
«Крылья Советов» (Москва) 29 13 4 12 107 -104 30
«Торпедо» (Горький) 29 12 6 11 116 -114 30
«Трактор» (Челябинск) 29 11 5 13 78 — 82 27
«Сонол» (Киев) 29 11 0 18 79 — 94 22
♦ Автомобилист» (Свердловск) 29 7 6 16 90--148 20
СКА (Ленинград) 29 7 5 17 99 — 150 19
«Салават Юлаев» (Уфа) 29 8 2 19 74--119 18

ф ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКАПО ВСЕМ СТАТЬЯМ
В Свердловском Дворце молодежи закончились соревнова-

на первенство области по художественной гимнастике з
зачет VII летней Спартакиады народов РСФСР. В них прини- ■ 
мали участие 56 сильнейших спортсменок Среднего Урала.
В общекомандном зачете уверенную победу одержали гни- 
настки спортклуба «Калининец» (тренер — заслуженный тре- .. 
нер СССР В. Сохапкая). На втором месте — команда «Тру
довых резервов» (наставник, заслуженный тренер СССР . 
Е. Облыгина). На третьем — спортклуб «Урал» (тренер — ■ 
мастер спорта Г. Амелькина).

И в личном зачете успех сопутствовал спортсменам «Кали- 
нинца». Выступив ровно в упражнениях с булавами 
(9,3), без предмета (9,4), с мячом (9,5), со скакалкой . 
(9,45), чемпионкой области стала кандидат в мастера спорта
М. Кошкарова.
М. Чураковой, 
дирова.

Комментируя

Второй результат у 
На третьей ступеньке

итоги соревнований,

ее подруги по команде 
пьедестала — Г. Апка-

главный судья турнира.
арбитр республиканской категории Л. Смирнова (Каменск- 
Уральский) отметила возросший уровень мастерства спортсме
нок области в целом. И учитывая то, что сейчас в состав сбор
ной молодежной СССР входит пятеро наших гимнасток, есть 
все основания полагать, что сборная области имеет хорошие 
шансы на удачное выступление в финале VII летней Спарта
киады народов РСФСР.

Л. ВЛАДОВ

БАСКЕТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГАВ ФИНАЛ НЕ ПОПАЛИ
победы в четырех ©став- 
встречах на площадках

Несмотря не успешное выс

соперников одержали баскет
болисты свердловского «Урал
маша». Наши земляки подели
ли очки во Фрунзе с местным 
«Политехником» (победа — 
148:138) и (поражение — 
130:148), и дважды выиграли в 
Душанбе у «Памира»—118:107 
ч 147:141.

тупление в последних
свердловчане 
третье место, 
ред СКИФ 
«Строитель» ।

заняли
играх, 

только
пропустив 

(Ереван)
впе-

и
(Краснодар), ко-

торые и продолжат борьбу за 
выход в высшую лигу.

s. СКВОРЦОВ.

ф ТУРИЗМЗИМНИЙ СЛЕТ
В С реднеуральске.^состоялся первый областной слет тури- 

стон-лыжников, посвященный 60-летию детского туризма. В 
нем приняли участие 23 команды. Ребята выступали в четы
рех зачетных видах: комбинированный маршрут, туристская, 
техника, ориентирование, защита проекта зимнего похода. 
Особенно сложным оказался комбинированный маршрут. по
скольку этот вид был введен впервые. От команд требова
лось не только качественное выполнение задания, но и бы
строта.

Первое место заняла команда Карпинска, второе — Киров- 
града, третье — Артемовского. Победители получили путевки 
на турбазу «Орленок* и были удостоены права выступать на 
Всероссийском слете.

Несколько слов о команде «Алькор* Карпински. Она вы
играла три зачетных вида. Каждый член команды как спорт
смен, так и турист. Капитан В. Потопеня имеет второй раз
ряд по лыжам и туризму, первый — по ориентированию.

Слет закончился, но. впереди новые походы, а это значит, 
что опять неугомонные «бродяги* соберут рюкзаки и пойдут 
по синим горам Урала.

Ю. ПУРГИН.

ф ЛЫЖИНА УКТУСАХ
Юные лыжнйки областно

го совета ЛСО «Труд» про
вели на Уктусскнх гопах со- 
певнования за звание силь
нейших в своих возпастных 
группах. На старты лыжной 
базы Упалхиммашзавода вы
шло 220 участников, ребят.
занимающихся в детских
спортивных школах «Труда».

Девушки старшего возрас
та вели с поп на дистанциях 
в пять и десять километров. 
Два паза первой приходила 
на Финиш Лариса Маркотно- 
ва из спортивного клуба 
«Ураласбест». Первую дис
танцию она прошла за 18 ми
нут 46 секунд, а вторую — 
за 37 минут 24 секунды. Она 
стала абсолютной чемпион
кой среди лыжниц своего 
возраста. У лыжниц, высту
павших в группе среднего 
возраста, девочки бежали на 
3 и 5 километров. На корот
кой дистанции быстрее всех 
была Ира Васильева из Кач
канара. она пришла к Фини
шу чеоез 11 минут 35 се
кунд. Б гонке на более длин
ную дистанцию победила хо
зяйка лыжни из детской 
спортивной школы Света Лп-
шинииа. ее время 
нут 23 секунды.

19 ми-

ЮНЫЕ
У юношей старшей груп

пы спор тоже шел на двух 
дистанциях: на 1.0 и 15 ки
лометров. Юпе Любимову из 
школы Первоуральского ди
насового завода понадоби
лось 30 минут 53 секунды.
чтобы победить на
дистанции. 
лометров 
С уд ницы н 
Исетского

Гонку на 
выиграл 
из школы

первой 
15 ки- 
Юрий 
Верх-

металлургическо
го завода — 43 минуты
се к vu л. 
ГРУППЫ 
метров 
лчн из

У мальчиков средней
В гонках на 5 кило-
победил Женя Кряк- 
Качканара (15 мин.

42 сек.), он же .праздновал 
победу и на 10-километровой 
дистанции — 32 минуты 28 
секунд.

В командном зачете побе
лили лыжники из детской 
спортивной школы треста 
«Качканаррудстрой». На вто
ром месте команда из нижне- " 
тагильского спортклуба 
«Ура леи», третьими были 
учащиеся детской спортив
ной школы Упалхиммашза- 
вола.

Е. СКВОРЦОВА, 
ияструктор облсовета 

ДСО «Труд».
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^ОНЦЕРТНЫЙ 1978 год за- 
вершился благородным, 

красивым, величавым аккор
дом. Два концерта солиста 
Большого театра народного 
артиста СССР Евгения Несте
ренко стали подлинным празд
ником вокального искусства, 
крупным событием в художе
ственной жизни города. Про
шло несколько недель, но жи
вут в памяти эти два прекрас-

комично, тщательным отбо-
ром 
что 
дый

многозначной детали. И 
особенно важно, каж- 
образ — это историче-

ски определенный, точно обо-
значенныи 
Диапазон 
мен — 
ной лирики

социальный тип, 
мастера огро- 

от проникновен- 
Чайковского, изы-

ных вечера, и 
но звучит»... 
видимый след 
вошло в нее

«голос так див- 
Значит, остался 
в душе, значит, 
что-то дорогое,

нужное, бережно хранимое. 

Концертные рецензии — НЕ
моя область, но я позволяю 
себе вторгнуться в «зону осо-

сканного драматизма Рахма
нинова до величавой патети
ки и острой сатиры Мусорг
ского и Даргомыжского, от 
лукавого юмора Бернса—Мар
шака—Свиридова до психоло
гического гротеска и убийст
венной иронии Шостаковича.

Искусство Е. Нестеренко —
это искусство 
ского пафоса,

гуманистиче- 
исполненное

[ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ

голос ВОСПОМИНАНИЕ
О КОНЦЕРТЕ

бого внимания» музыковедов,
ибо, как многие другие,
слушавшие Е. Нестеренко, не 
могу не поделиться своими
чувствами, не сказать об
этом выдающемся явлении 
современного советского ис
кусства, не сказать с восхище
нием и гордостью о художни
ке, достойно представляющем 
Родину на лучших сценах мира.

Случилось так, что в эти 
дни в «Космосе» выступал 
кально - инструментальный

же 
во-

любви к человеку, просветлен
но трактующее все высокое в 
жизни, любовь и верность, и 
отрицающее все низкое, ко
рыстное, бездуховное. В его 
концертах ощутима опреде
ленная творческая программа, 
внутренняя цельность, опре
деляемая прежде всего тем, 
что перед нами — личность, 
художник глубокий, интеллек
туально значительный, подлин-

самбль «Поющие 
своей зо'нг-оперой

гитары» со
«Орфей и

но современный, 
что хочет сказать, 
это сказать. И при 
артист наделен

Он знает, 
знает, как 
всем этом 

редчайшим

biiranrniumimiiiiummnnmiiiinninnnnniniiiniimmimniiTOiiiimiiiiiiimminiiiiinnin^
И он берет, не стесняется. S

ЕЩЕ РАЗ О ВОЛКАХНАЕДИНЕ 
С ПРИРОДОЙ

Отработав свою «днев
ную смену», солнце мед
ленно уходило за даль

ний лес. Быстро менялись на 
закате осенние краски. Горев
шие еще несколько минут на
зад ярко-желтым пламенем ма
кушки лиственниц гасли, 
пели. Ночь наступала на
прогоняя вечер. Ясный,

тем- 
лес,

нс по-
осеннему, закат замер, по чис-
тому небу проступили круп-
ними искрами первые звезды. 

Едва успел вскипеть на же-
лезнои печурке чаиник, как
мы уже спешили по влажной, 
сплошь усыпанной листьями 
дороге. Там, где дорога круто 
выбегает из осинника на чис
тое покосное место, обрамлен
ное с одной стороны высоко
ствольным лесом, садимся на 
бревно и ждем.

Темнеет быстро, и темнота 
словно бы приносит с собой 
необычные звуки, древние, как 
сам мир. Так было вчера, так 
было сто лет назад. Протяж
но, заунывно, откуда-то, ка
жется, из глубины веков подал 
голос волк. Он тянет свою пес
ню на одном дыхании. Стара-
емся угадать, i 
леса подал он 
от тех самых 
речки Аюш, где 
нули глухарей.

из какого угла 
голос. Похоже, 

листвянок у 
: вчера мы спуг-

Оборвал со-
лист свою «песню», а уже ей 
на смену лилась другая, ре
гистром ниже, но не такая 
мощная. Но вот оба волка, пе
репутав свои партии, начали

Возвращаемся в
полной
Белыми 
дороге 
ледком,

темноте.
пятнами
лу ж и, 
под

избушку по 
Подстывает, 
светятся на

прихваченные
ногами

тронутый вечерним
хрустит 

морозцем
палый лист.

Ночью выпал снег. И наутро 
мы увидели недалеко от из
бушки следы. Они шли враз
брос по лесовозному зимнику, 
лишь по вырубу ДВИНУЛИСЬ 
строем — след в след. Каза
лось, шел один волк. Но там, 
где на их пути встречался бу
релом, строй сбивался. Волки
направлялись к 
рос в распадке 
туда, откуда мы 
ли их вечерний

ельнику, что 
гор, именно 

вчера слыша -

лесом, речками,
«разп

ми, мерцающими 
небе.

со 
на

овор» с 
звезда- 
темном

Порой стоит только 
нести два слова —

произ- 
«волчий

вой» — и в воображении воз
никает ночь, трескучий мороз, 
луна, устремленные к небу го
лодные морды и 
звук, от . которого 
кровь. Волки воют,

зловещи и 
леденеет

удивляются: зачем зверь
выдает? 
заложено 
жет, так 
риторию,

Действительно,
в волчьем 
он метит 
а может,

вое? 
свою

люди 
себя

что 
Мо- 
тср-

подает го-
лос перед выходом на охоту...

Не каждый видел волка в 
естественных условиях. Это 
зверь скрытный, чаще всего он 
избегает встречи с человеком.

Эвридика». На сцене было так 
много техники, что в этих «де
корациях» смело можно было 
играть «Человека со сторо
ны» или «Сталеваров». Динами
ки, крупногабаритные усилите
ли, какие-то блоки, панели, 
десяток микрофонов, змеились 
провода, а в зал были вынесе
ны солидные пульты управле
ния, и непрерывно беспокойно 
шарили лучи прожекторов...

Концерты Е. Нестеренко шли 
не в «Космосе», не во Двор
це спорта, где «режут лед эст
радники», а в старом, добром и 
милом сердцу любителей му- 
зыки зале филармонии. Не 
нуждаясь ни в каких техниче
ских ухищрениях, не подклю
чаясь ни в какую «динамиче
скую», звукотрансляционную 
систему, победно реял в воз
духе чудесный голос певца, 
пронизанный самыми могучими

обаянием, скромным достоин
ством мастера, которому нет 
нужды «сочинять себя», ис
кать каких-то внешне эффект
ных путей самоутверждения.

Камерное творчество Е. Не
стеренко высоконравственно. 
Оно утверждает высокую ме
ру человеческих отношений, 
воспевает любовь. Повторяю 
слово это — любовь, ибо по
думалось снова: где же в те 
дни был подлинный Орфей — 
певец любви — на сцене фи
лармонии или там, в «Космо

вой почти разом. Голоса 
встретились и пошли ходить 
вырубам, по лесу, теряясь 
Каталашенским увалоМ...

МОЯ РОДИНА-СССР

В «ГОРОД

токами душевными, идущи-
ми от сердца к сердцу. Какое
хрупкое, незащищенное, но 
кое мощное это о>ружие
дожника 
лос!

человеческии

ка-

го-

Мастерство Е. Нестеренко- 
вокалиста столь блистательно, 
что его словно не замечаешь. 
Свободное, естественное, как 
дыхание, не знающее никаких
профессиональных преград,
оно устремлено к главному— 
постижению и изумительно 
глубокому раскрытию музы
кальной драматургии произве-
дения романса, песни, арии,
раскрытию идеи, смысла, сю
жета. О Нестеренко не ска
жешь — поет, исполняет, нет— 
он проживает все на наших 
глазах; здесь, сейчас происхо
дит чудо преображения, соз
дания образа в каждой вещи, 
живопись словом, лицедейство 
—- в самом высоком, священ
ном смысле этого по-нятия.

Нестеренко на концертной 
эстраде остается Актером. Его
концерт это многоактный

се». что продирался
сквозь микрофонные джунгли 
по два сеанса «сегодня и 
ежедневно»? Пожалуй, в спек
такле «Поющих гитар», в их 
варианте притчи об Орфее, по
гнавшемся за славой и поте
рявшем любовь и цель жиз-
ни, 
лась

неожиданно обнаружива-
своя, сегодняшняя

ненная мудрость... Ни в 
мере не хочу бросать 
на популярный, ищущий,

жиз- 
коей 
тень 

Инте
ресно и даже смело работа-
ющии своем
самбль. Просто

жанре ан- 
нужно нам

объективнее оценивать мас
штабы явлений искусства, пони-
мать, что 
высоким, 
бытным 
советской

является подлинно 
национально само- 
достоянием нашей 

культуры.

Человеческий голос

I

спектакль со множеством дей
ствующих лиц. Хочется ска
зать — не только слышал, 
но — видел, ибо в разверну
той арии или вокальной миниа
тюре рисуется характер, соз
даваемый скупым жестом, ла-

прекрасно и нетленно! Евге
ний Нестеренко сравнительно 
молод, ему недавно исполни
лось сорок, он находится в 
золотой поре расцвета, когда 
так много достигнуто, но еще 
больше впереди. Свердловск 
всегда будет рад каждой но
вой встрече с артистом, встре
че, обещающей наслаждение. 
Да, именно—наслаждение, то 
переживание, которое дается 
восприятием прекрасного в 
жизни и искусстве, и которое, 
как гласит эстетика, «выра
жается в чувстве удовольст-
вия, радости, 
цмональном 
духовных сил

в общем 
подъеме 
человека».

эмо- 
всех

Б. КОГАН. =Г|||||||и11нит1тш11н1пп11пнп1пт11птнн1пп11ттпппш1тп111н1пп»й

ИДЕТ ВСЕСОЮЗНЫЙ 
СМОТР ПЕШЕХОД И

их 
по 
за

Увидеть 
случайно 
караулив.

волка можно чисто 
или специально, под-

...Январь стоял морозный, яс
ный, без метелей и снегопадов.

Прошло несколько дней, как 
один из нас начал тропить по 
следам стаю волков. Интерес
но было узнать, широко ли 
ходят они сейчас, за кем охо
тятся, а может, посчастливится 
и увидеть. Ночевать приходи
лось во встречавшихся по пу
ти лесных избушках или в де
ревнях, а утром снова в путь 
по волчьим следам. На пятый 
день, сделав почти восьми
десятикилометровый круг, вол
ки вернулись туда, откуда 
начинали свой путь. Было ин
тересно, пойдут ли серые 
опять по своему старому мар
шруту или изменят его. Вся
кий раз казалось, что волки 
где-то совсем рядом: следы 
были совсем свежие. Того и 
гляди, увидишь? Но волчья 
тропа вела дальше.

А встреча все же произошла, 
да так неожиданно, что к ней 
оказались не подготовленны
ми ни человек, ни звери. Си
луэты семи шедших друг за 
другом волков возникли впе
реди па огромном поле как-то 
сразу. В бинокль было хоро
шо видно, как они останавли
вались, точно по команде, 
почти одновременно поворачи
вали головы в сторону челове
ка и так же дружно продол
жали двигаться дальше. Зре
лище было необычным...

«Каждому животному отве
дено место в природе, волку 
«особенное»,—эти строки взя
ты из книги «Жизнь живот
ных», изданной в Англии бо
лее ста лет назад. В главе о 
семействе собачьих читаем:

«Это страшный враг челове-

ка.и его собственности, против 
которого поднимаются целы
ми общинами, деревнями». 
Чтобы дать понятие о разме
рах вреда, приносимого волка
ми, в книге приводится при
мер о России, где в 1823 го
ду только в Сибири было за
резано 15.182 овцы, 1807 го
лов крупного рогатого скота. 
Сообщается, как в 1812 году 
волки следили за отступлени
ем из России армии Наполео
на, их жертвами становились 
французские солдаты, ослабев
шие от холода и голода. Здесь 
же рядом читаем: «Одной из 
главных причин чрезмерного 
размножения волков в России 
стало вырубание лесов, появ-
ление
мелколесья, 
пребывания

огромных массивов
коренного место-
волков,

ное крестьянское
и беспеч- 

хозяйство».
Деревня Кенчурка Полев- 

ского района расположилась в 
50 километрах от города. 
Места вокруг Кенчурки отлич
ные: охотничьи угодья, глухие 
ельники, старые зарастающие
мелколесьем 
берут свое
Чусовая, 
мелких 
ня — это

выруба. Здесь
начало

река Нязя,
Западная 

десятки
речушек. Сама дерев- 

добротные, крепко
рубленные дома. Коренные жи-
тели Кенчурки 
люди пожилые,

в основном 
по-прежнему

занимаются древним промыс-
лом бортничеством
.сбором меда у диких пчел да 
кротоловством. Вокруг Кен
чурки лес, особого труда нс 
составляет запастись сеном, да 
и пасти летом удобно: выпу
стил скотину за ворота ут-

НАШЕНСКИЙ»

Вот и Владивосток. Новичну в любом городе
CT3TI

шую траву рожная магистрал!

Цепью опоясали бухту холмы, и с
морские корабли.раскачивая в зеркало, смотрятся многоликие здания горо-

его Владимири мы на краешке на-

воздушными
высотной гостиницы примета нашего време-

Снимки нашего спецкора В. СТЕПАНОВА.

«нашенского», как

все интересно. Не 
и этот самобытный

но освоенной

За бортом трещат морозы. В салоне же теп
ло и уютно. Четко ведет свою машину экипаж, 
четно несут свою службу бортпроводницы бои-

ТУ-104. ИЛ-18. 900 — 1000 километров в час — 
скорости, о которых, конечно же, трудно было 
мечтать былым пилотам. Впрочем, почему бы
лым? Внештатный пилот-инструктор командир 
корабля Анатолий Андреевич Данилов, летев
ший на этом самолете, к примеру, начинал 21 
год назад свой долгий путь в авиации с ПО-2. 
Со скоростью 100 километров в час летала та

В заснеженном Свердловске, когда мы выле
ти самолетом ТУ-154, столбик термометра

но и неприветливо. И каким контрастом была

- легкий снежок покрыл пожух- 
было довольно тепло, словно и не

шей Советской земли! Позади более шести ты
сяч километров. Леса и горы, озера и реки, го
рода и села промелькнули под крылом само
лета. ТУ-154 делал первый рейс по трассе, дав-

Благодаря их забо-

кончается трансконтинентал

Шесть часов полета
Ильич. На проспекте Ленинском застыл на высо
ком постаменте красноармеец в буденовке, со 
знаменем в одной руке и с горном — в другой. 
Это памятник борцам за Советскую власть в 
Приморье. Поодаль высится здание строящейся

командир-стажер Ю. М. Мандыч, и. __
теля командира подразделения Н. И. Ворожев.

зима вовсе, а лишь глубокая осень. Плескалась 
волнами у причала бухта Золотой Рог, слегка

ни. Красив новый Владивосток.
На снимках: памятник борцам за 

ветов на Дальнем Востоке; экипаж 
владивостокском аэропорту (слева

ТРАНСПОРТ ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ !

ром — к вечеру сама без пас
туха придет. Но все было так 
до поры, до времени. Только 
в минувшем году жители села 
недосчитались более 300 го
лов скота. Что, овцы да телки

Тем временем в лучших угодь
ях на вырубах, в каких-то де
сяти километрах от Кенчурки, 
возле Вороновской заимки, нам 
удалось встретить лишь одну 
волчью стаю из трех волков. 
Случаи, подобные Кенчурке, в 
нашей области не единичны. 
Лишь вдали от населенных 
пунктов, от домашних живот
ных волк держит лесных жи
телей в «спортивной форме».

Невольно возникает вопрос, 
а есть ли случаи нападения на. 
ЛЮДОЙ?

...Нас разделяли с волком не 
более десяти »шагов. Он смот
рел на меня (О. К.) в упор 
большими черными глазами. 
Огромная голова, уши. Особен
но поражал размер лба. Ин
тересно, какие «мысли» у него
сейчас 
крутым

шевелятся под этим
волчьим лбом? Я си-

дел, замерев на колоде, у мо-
их ног стояла корзина, пол-

потерялись в лесу? Да нет,
волки почувствовали
здесь хозяевами. Нам 
зывали случаи, когда 
задирали скот прямо в

, это 
себя

расска- 
звери 

загоне,
в стайках или даже на улице, 
возле домов.

Задумаешься: одни ли вол
ки виноваты? Может, сказыва
ется и беспечность селян?

Минувший год для Урала 
выдался особенно неблагопри
ятным: холодные, сырые вес
на и лето, неурожай ягод. От
разилось это и на лесных оби
тателях: малы выводки зверей, 
птиц. Что оставалось волку? 
В поисках корма сконцентри
роваться вокруг населенных 
пунктов, там, где легче чем-то 
поживиться. Чем нс легкая до
быча серому в такой вот Кен- 
чурке. Бери, сколько хочешь.

мая малины, в кармане не бы
ло даже обыкновенного ножа.
Мы глядели друг 
Зверь был могуч.
словно 
ухолить.

победитель,

на друга. 
Медленно,

ни
ШИСЬ, ПОТОМ 
и скрылся в 
ствовал себя

разу не 
перешел 
ельнике.

он стал 
оглянув- 
на рысь 
Он чув-

хозяином в сво-
ем лесном доме.

.Могла ли эта встреча окон
читься трагически? Могла. При 
высокой численности волков 
почти всегда наблюдаются 
среди них случаи заболева-

. ния бешенством. Именно

■“ R ЭТОМ ГОДУ исполняется 
S D 100 лет со дня рождения

Федора Ивановича Дуз- 
д Хотимирского. русского масте- 
SS ра. заслуженного мастера- 
S спорта СССР.
S Шахматно-спортивный путь 
= Ф. И. Дуз-Хотимирский начал 
SS на стыке двух периодов pvc- 
SS ской шахматной истории. Это 
д было начало девятисотых годов, 
д Труден и тернист был путь 
SS русского шахматиста при ца- 
S ризмс. Дуз-Хотимирский очень 
д рано лишился родителей. Дет- 
д ство его прошло безрадостно 
S и в лишениях. «Средства к су- 
д шествованию я добывал слу- 
д чайным скудным заработ- 
SS ком... питался впроголодь», — 
S писал он впоследствии.
д Шахматная жизнь дореволю- 
д ционной России протекала вя- 
Я ло и уродливо, главным обра- 
SS зом в... кафе и ресторанах, 
д Играли, сидя в облаках табач-

ного дыма, причем на дс-

город. Здесь S 
железнодо- —

здесь начинаются морение ■“

как S

зласть Со- Я 
ТУ-154 во Я 
направо): Я 

. замести- *■

штурман В. М. Сорокин, нештатный пилот-ин- S 
структор А. А. Данилов и бортинженер Г. H. Ор- g 
лянский; рыболовецкие суда в бухте Золотой s

ПРОСТО ФАКТ

Сувениры

лее 500 тысяч изделий с олим- S 
пинской символикой отправле- д 
ны в торговые организации = 
области.

М. ДЕМИН.

шеные волки 
могут нападать

чаше
бе- 

всего
на человека.

Г. БОРИСКИН, 
старший научный сотрудник 

НИИ охотничьего 
• хозяйства,
о. капорейк;о. 

(Окончание следует).

ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

«Алапин был большой 
любитель побалагурить во 
время партии.

— Скоро вам конец! — 
сказал он, делая в позиции—
на 
d2.

диаграмме — ход 1...
Последовало: 2. Ла4

41Ф 3. Ла 5. Пауза. Я не 
остался в долгу словоохот
ливого противника. «Пора 
мне сдаваться! Впрочем, мо
жет быть, вы возьмете пеш-
ку
ще

f3?». Алапин испытую-
взглянул на меня

ОН ЖИЛ НА УРАЛЕ
нежную ставку, в атмосфере 
нездорового ажиотажа...

В ноябре 1905 года Дуз-Хо
тимирский занимает первое ме
сто в чемпионате Киева.

Первым дебютом Дуз-Хоти- 
мирского на международной 
арене был турнир в Карлсбаде, 
в 1907 году. Этот турнир при
нес ему звание международно
го мастера.

продумав минут десять, воск
ликнул: «А я ее, пешечку, 
все же возьму!». Он сделал 
ход 3... ФТЗ, на что после-
довало 4. ЛаЗ+. 
всплеснул руками,

Алапин 
вскрик-

«После нескольких лет
пряженного 
спортивного 
тило чувство

творческого 
труда меня <

острого

на- 
I и 
охва-

нул. побледнел и умолк!».
И еще два интересных 

окончания:
№ 804.

рования, вызванного
мальным положением

разоча- 
неноп- 

шахмат-
ного мастера в дореволюцион
ной России. Я решил навсегда 
бросить шахматы... В 1916 ГО
ДУ я уехал на далекий Урал, 
где поступил на службу в Бо
гословский горный округ...».

Шахматы были оставлены. 
Дружба с ними возобновилась 
только одиннадцать лет спустя. 
Это произошло после Октября 
1917 года, когда шахматы ста
ли фактором, способствующим 
гармоническому развитию лич
ности. укрепляющим волю к 
победе; развивающим память, 
фантазию, внимание.

В 1919 г. в Екатеринбурге 
Дуз-Хотимирский при местном 
всеобуче создает шахматно-ша-
шечную секцию, 
нее молодежь.

Он вовлек в 
вел организя-

ционно-инструкторскую и учеб
но-методическую работу не 
только в масштабах города, но 
и на отдельных заводах Урала.

В советские годы Дуз-Хоти
мирский успешно выступал во

Ход черных.
Положение из

Перлис Дуз-
партии

многих турнирах матчах.
Приведем несколько при

меров из творчества Дуз- 
Хотимирского.

№ 803.

(Карлсбад, 1911 г.). Играв
ший белыми австрийский 
мастер Ю. Перлис здесь 
предложил ничью. Есть ли 
смысл идти на мировую?

№ 805.

В 1978 году в Свердловске 
произошло 1428 дорож
но-транспортных проис

шествий. По сравнению с 1977 
годом, это на 13 случаев боль
ше. Увеличилось число погиб
ших. Больше стало и дорожно- 
транспортных происшествий, 
в которых пострадали дети.

В целом же по области коли
чество дорожно-транспортных 
происшествий снизилось на 0,4 
процента.

Как видно из приведенных 
данных, обстановка в Сверд
ловске сложилась тяжелая. Это
му способствует не только все 
увеличивающееся количество 
различного транспорта, но и 
низкая культура организации 
движения транспорта и пеше
ходов. Крайне неудовлетвори
тельно содержатся проезжие 
части улиц, перекрестков и пе
ресечений с трамвайными пу
тями. Это резко сокращает про
пускную способность транс
порта. В городе всего три под
земных пешеходных перехода 
(два строится), а по "условиям 
дорожного движения они необ
ходимы уже сейчас на пересе
чениях проспекта Ленина и

улицы Вайнера, проспекта Ле
нина и улицы 8-е Марта, улиц
Малышева 
гих.

8-е Марта и дру-

Свердловск должен быть об
разцом по организации^ и 
культуре движения для обла
сти — чтобы у него могли 
учиться другие. Но, увы!

Учитывая
ную обстановку

неблагополуч

но-транспортными
с дорож- 

происшест-
виями в столицах союзных и ав
тономных республик, краевых 
и областных центров. Секре
тариат ВЦСПС и Коллегия МВД 
СССР 15 сентября 1978 года 
приняли постановление о про
ведении с 1-го января по 31 де
кабря 1979 года всесоюзного 
смотра работы по обеспечению 
безопасности дорожного движе
ния в этих городах. Утвержде
ны условия всесоюзного смот
ра.

Об участии Свердловска во 
всесоюзном смотре по обеспе
чению безопасности дорожного 
движения в столицах союзных 
и автономных республик, крае
вых и областных центрах при
нято соответствующее поста
новление президиума облсов-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 18
«восток»

8.00 — МОСКВА. «Время».
©«40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Отзовитесь, горни

сты!
9.35 — «Джульетта живет

рядом». Художественный теле
фильм.

11.00 — В мире животных.
12.00 — Новости.

14.00 — Новости.
14.20 — «По Сибири и Даль

нему Востоку». Кинопрограм
ма.

15.30 — Спортивный класс.
16.15 — Концерт.
17.00 — Поэзия Сильвы Ка- 

путимян.
17.30 — Ленинский универ

ситет миллионов. «Совету Эко
номической Взаимопомощи — 
30 лет». Передача 1-я.

18.00 — Музыкальный горо
док.

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Р. Щедрин. Симфо

ния № 1.
19.00 — Премьера докумен

тального телефильма «По Мон

профа и коллегии УВД Сверд
ловского облисполкома.

Для успешного проведения 
всесоюзного смотра необходи-
мо всем предприятиям и орга
низациям города Свердловска 
активно включиться 
смотр. наметить и

в этот 
осуще-

ствить дополнительные органи
зационные технические ме-
роприятия по коренному улуч
шению содержания дорог, тро
туаров и по профилактической 
работе по предупреждению до
рожно-транспортных происше
ствий.

Один из основных показате
лей всесоюзного смотра по 
обеспечению безопасности до-
рожного движения
ние наивысшей 
сти в работе по 
аварийности на

достиже
эффективно- 
сокрашению 

транспорте и
дорожно-тран-спортного травма 
тизма.

Ф. МАКСАТОВ, 
внештатный сотрудник об
ластной госавтоинспекции, 

технический инспектор 
труда облсовпрофа.

голии».
19.20 — Премьера художест

венного телефильма «Прово
ды». 1-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — «Споемте, друзья».

Музыкальная программа. Ве
дущий — заслуженный артист
РСФСР Л. Лещенко.

22.25 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

10.10 — Мамина школа.
10.40, 11.45 — Птицы и воз

душная среда. Зоология. 7-й 
класс.

11.05 — Кинофильм «Водопа
ды Саян».

11.15, 13.10 — Учащимся
ПТУ. Обществоведение.

12.10 — Говорите по-испан
ски.

КОНКУРС

Лучший —
«Малахит»

«Юность комсомольская
под таким девизом в

Каменском районе прошел 
смотр-конкурс среди ВИА на
лучшее исполнение
песни. Успешно

советской 
выступили

юные исполнители из Покров-
ского, Мартюшевского, Си-
павского домов культуры. 
Право выступить в Асбесте на 
зональном конкурсе предо
ставлено ансамблю «Малахит» 
из поселка Мартюш (руково
дитель Сергей Сидоров). Ан
самбль регулярно выступает в 
своем и других клубах района.

И. ПОТОЦКИЙ.

12.40, 13.40 — Революцион
ные песни.

14.10 — Методы и формы на
учного познания.

15.00 — Экран — учителю. 
Телевидение в помощь учите
лям истории и обществоведе
ния.

15.45 —- «АБВГДейка».
16.15 — Поступающим в ву

зы. Математика. Приложение 
производной к исследованию 
функции.

16.45 — «Незнакомый наслед
ник». Художественный фильм 
(с субтитрами).

18.05 — А. Н. Радищев. .Пу
тешествие из Петербурга в 
Москву». 4

19,00 — Свердловск. Ново
сти.

19.10 — Резервы Ферм. Зим 
няя заготовка кормов.

НС 20026.

к Олимпиаде-80
В канун новогодних празд

ников самое молодое и моло
дежное по штатному составу 
предприятие города Богдано
вича — фарфоровый завод — 
отметило свой первый юбилей: 
пятилетие со дня выпуска пер
вой продукции.

Большим спросом пользуют
ся в нашем крае фарфоровые 
чайные и столовые сервизы и 
пары «Махонечка», «Вечер», 
«Листопад», «Уралец». Двум 
видам этих изделий присвоен 
Знак канества. Еще два—«Ка
менный цветок» и «Ветка ши
повника» — готовятся к атте
стации.

Вносят свой вклад работни
ки завода и в подготовку к 
Олимпиаде-80. Здесь начат вы
пуск фарфоровых пар «Бегу
ны» и «Велосипедисты». Бо-

УВЛЕЧЕН НЕ

Постоянные 
участники

Ни один концерт художест- я 
венной самодеятельности дет- g 
ского сектора Дворца культу- g 
ры металлургов Серова не об- g 
ходится без участия танцеваль- g 
ного коллектива, которым ру- Я
ководит 
всегда i

Л. А. Семкова. И g 
выступления ее подо- Я

печных проходят под аплодис
менты. У Людмилы Алек-
сандровны три. группы: млад
шая, средняя, старшая.

Руководит детским сектором 
Дворца культуры металлур
гов выпускница Ленинградской 
высшей школы профдвижения 
Н. П. Пономарева.

19.25 — Журнал «Литератур
ные грани».

20.10 — Реклама.
20.15 — Для вас, малыши!
20.30 —• МОСКВА. - «Время».
21.05 — Спортивная програм

ма. Чемпионат Европы по тен
нису. Сборная СССР — сборная 
Норвегии. Чемпионат СССР по 
баскетболу. Мужчины. СКА (Ки
ев) —1 РТИ (Минск).

22.15 — Свердловск. Ново
сти.

22.30 — МОСКВА. Чемпионат 
СССР по волейболу. Мужчины. 
ЦСКА — «Радиотехник» (Рига).

23.00 — Шедевры Третья
ковской галереи. Полотна 
В. Сурикова.

Б. КОПТЯКОВ.

СВЕРДЛОВСКИМ 
АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ПИКОВАЯ ДАМА 
18-1 СОНЕТЫ.
ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ

Ход черных.
Эта позиция случилась в 

партии с русским мастером 
С. Алапиным (международ
ный турнир в Праге, 1908 г.) 
Алапин. игравший черны
ми, упускает выигрыш, при
чем, самым неожиданным 
образом. Комментарии Дуз- 
Хоттгшпского любопытны:

Ход белых.
Польский мастер Г. Рот- 

леви (черные) уже через 
пять ходов вынужден был 
сдаться. Что это за ходы?

Свои ответы шлите в ад
рес редакции газеты с по
меткой «Шахматный клчб».

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ.

g Редактор И МАЛАХЕЕВ.

КИНОКОНЦЕРТНЫМ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый цветной ■ широко 

форматный Фильм 
«МОИ ЛАСКОВЫЙ 

И НЕЖНЫЙ ЗВЕРЬ».
Сеансы: 12. 16. 20 час.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН 
23 января б 18 час. 30 мин. 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. 
ПЕРВЕНСТВО СССР

Матч мс’кпу иомачдеми:
СКА - «КУЗБАСС» 

(Свердловск) (Кемерово)
Кассы стадиона намотают 

с 10 до 20 час.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОМ 

КОМЕДИИ
Сегодня ТЕТКА ЧАРЛЕЯ
18-1 ЧЕРНЫЙ ДРАКОН
19-1 ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!
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ПОГОДА

18—19 января по области ожидается переменная облач 
ность, местами небольшой снег, ветер "еБсло "-аполный v ■ 1 ’ 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 12 — 17 град» 
сов мороза, днем 5—10 градусов.
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